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Fumacê é usado em último caso, quando situação é tratada como epidemia

Preocupante, já são 224 casos suspeitos de
dengue em Paraíso: fumacê reforça combate

Com a ascendência no número de notificações de ca-
sos suspeitos de dengue em São Sebastião do Paraíso
e o alto índice no número de focos do mosquito trans-
missor da doença, a Vigilância em Saúde no município
ganhou reforço do veículo que aplica o "fumacê", cedido
pela Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais
(SES/MG) por intermédio da Superintendência Regional
de Saúde de Passos (SRS/Passos) para combater e fre-
ar e tentar frear o aumento das notificações. A medida,
que é a última usada e somente quando existe risco imi-
nente de epidemia, é uma técnica mais agressiva para
matar o mosquito transmissor da dengue.
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Pais salvam criança de
10 meses com orientações

do Corpo de Bombeiros

Denúncia leva a
prisão de suspeito por

tráfico no São Judas

Bombeiros registram
mais cinco acidentes

envolvendo motos em Paraíso

Governo apoia municípios
para  a realização
da coleta seletiva
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
ASSUSTADOR

Na última sexta-feira (18/1), quando o Jornal do
Sudoeste publicou reportagem apontando os números
de notificações sobre a dengue em São Sebastião do
Paraíso, a Vigilância já havia registrado 115 casos,
porém, dados já apontam um aumento vertiginoso,
totalizando 224 notificações, das quais quatro já foram
positivos, ou seja, estão com dengue. Conforme
Daniela, os casos confirmados foram de pessoas que
possuíam plano de saúde, mas o município deve
começar a realizar esses exames também.

DENGUE MATA
O lamentável neste preocupante quadro de possível

epidemia de dengue em Paraíso, é que boa parte da
população contribuiu para complicar a situação, pois
além de não tomar os devidos cuidados, ainda acumula
lixo e materiais que são criadouros do mosquito
transmissor da doença. É bom frisar que além da
dengue o mosquito também transmite outras doenças
graves, e todas elas podem ocasionar até a morte.

NOVO COMANDO
Semana passada foi realizada a cerimônia de posse

do novo comandante-geral da Polícia Militar de Minas
Gerais, Coronel Geovanne Gomes da Silva, que
substituiu o Coronel Helbert Figueiró. Também tomou
posse o novo subcomandante-geral da PMMG, Coronel
Marcelo Fernandes, que substituiu o coronel André
Agostinho Leão de Oliveira. A transmissão e assunção
dos cargos foi presidida pelo governador Romeu Zema
e reuniu autoridades políticas, civis e militares na
Academia da Polícia Militar, em Belo Horizonte. As
mudanças também ocorrerão nas outras esferas da
Polícia Militar.

POSSE
Já nesta quinta-feira,24, será a vez da troca de

comando na 18º Região da Polícia Militar, em Poços de
Caldas, unidade que comanda a PM também em São
Sebastião do Paraíso. A partir das 9h30 acontecerá a
solenidade de troca de comando do coronel Frederico
Antônio de Lima para o também coronel Nelson
Alexandre da Rocha Queiroz. Com todo este conjunto
de alterações também já se fala para breve na troca
do comando do 43º Batalhão da Polícia Militar de
Paraíso que comanda o policiamento em outras 13
cidades da região.

CONVOCAÇÃO
A Associação dos Municípios Mineiros (AMM)

convocou os gestores públicos do Estado para uma
assembleia geral realizada na segunda-feira,21, em
Belo Horizonte. O ano começou com Governo novo e
velhos problemas. Nas primeiras semanas de janeiro,
o Estado repassou somente parte da cota-parte devida
aos municípios referente ao Imposto sobre Circulação
de Mercadorias e Serviços (ICMS) e ao Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
(Fundeb). Em busca de solução amistosa para a
questão, os prefeitos se reuniram debateram a questão
e foram até o governo tentarem uma resposta, mas a
recepção não foi das melhores.

ROMPANTE
A Associação dos Municípios Mineiros ameaça

ingressar com pedido de impeachment contra o
governador Romeu Zema que tomou posse há pouco
mais de vinte dias, e nem mesmo conseguiu esquentar
a cadeira, alegando que ele também não tem repassado
recursos aos municípios. O interessante nesta história
é que a mesma AMM foi benevolente e contemplativa
com Fernando Pimentel que causou todo estes
estrangolo, deixando Minas Gerais num tremendo
traque. No que pese a necessidade de recebimento
por parte das prefeituras, parece que tem gente
querendo ser notada nesta história. Dois pesos, duas
medidas. Afagaram e passaram a mão na cabeça de
Pimentel, e agora vem com um rompante desses.

AMEAÇAS
Os prefeitos, inclusive Walker Américo Oliveira, de

Paraíso decidiram em assembleia que a Rede
Municipal de Educação só voltará às aulas dia 11 de
março, após o carnaval que termina dia 6 de março. O
retorno mais cedo às atividades escolares está
condicionado com a quitação integral do Fundeb e do
pagamento referente ao transporte escolar, inclusive
da gestão anterior. Os prefeitos não são obrigados a
seguir a deliberação, mas há o pedido para que todos
sigam a recomendação.

CRITICOU
Em Paraíso, o vereador Marcelo Morais criticou a

postura dos prefeitos e deu alfinetadas em relação a
situação a cidade. Ele opina que o retardamento das
aulas não terá efeito prático e que só complicará em
relação ao cumprimento dos 200 dias letivos. Marcelo
defende a adoção de outras medidas administrativas
para redução de custos. “Isso na verdade só servirá
como estratégia para continuar justificando altos gastos
com a máquina pública com secretários ineficientes,
ganhando mais de R$ 7 mil por mês, com comissionados
que disseram que foram dispensados, mas, que na
verdade só foram mudados de lugar e com
contratações com decreto vigente que se diz que irá
economizar e que na verdade é apenas mais uma
desculpa esfarrapada”, disse Marcelo.

PROMESSA
O servidor público estadual está de orelha em pé

em relação as falas do governador Romeu Zema. Ele
prometeu que até a próxima sexta-feira,25, quer
divulgar um plano de como pretende pagar o décimo
terceiro salário dos servidores ativos e inativos. A
chamada herança maldita já foi até tema de livro
continua perseguindo os novos governantes mineiros.
Um dia após ser empossado Zema chegou a declarar
em entrevista que o benefício não seria pago tão cedo,
mas pelo jeito a pressão da categoria e ameaça de
greve já no início do ano letivo, estão ajudando a
repensar a questão toda.

FRENTES
Duas frentes de combate a problemas contumazes

a que a comunidade paraisense está enfrentando foram
iniciadas nesta semana. Uma delas refere-se a
operação tapa-buracos aqueles famosos paliativos
feitos em todo início do ano para tentar amenizar a
situação de condutores de veículos ue transitam pelas
ruas esburacadas da cidade. Outra situação foi o início
do trabalho de combate mais intenso do mosquito
Aedes aegypti em alguns bairros da cidade, já que a
situação é tratada como possível epidemia. Desde a
tarde de segunda um veículo tem percorrido vários
lugares lançando veneno, mas a população que teria
de fazer a sua parte não está colaborando.

REFORMAS, MAS SEM PRIVILÉGIOS

"Quando você sabe, um
mundo se abre". O que você
sabe mais? Eta saber mais que
é pra lá de importante. Saber
mais sempre. Não fique aí
satisfeito só com o que já
sabe... Saber mais nos quali-
fica. E só existe uma manei-
ra de saber mais: inovando
sempre.

Eu disse inovando? Pode
ser renovando também. En-
fim, junte os dois e procure
estudar mais, pesquisar mais,
aprimorar mais, esforçar-se
mais, atualizar-se mais e sa-
ber mais. O seu esforço vira
resultado.

Para quê? Ora, para tudo
na vida. Não pare no tempo.
Este passa rápido. Caminhe
com ele. Vale muito saber
mais. É tão bom conheci-
mento novo, mesmo que seja
só para você... Faz bem, não
para se mostrar o "sabe tudo"
para os outros, mas quem
tem filhos menores e ou ne-
tos sabe muito bem: hora ou
outra a perguntinha difícil
vem.

E não vale mentir ou en-
rolar. As crianças de hoje sa-
bem muito mais e são curio-
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sas, e a tecnologia ajuda. Não
dá para pensarmos nos anos
70, quando o Bené (nosso
querido Dito carça), tempos
de Aciaria Usiminas, uma vez
no Mineirão da Pampulha,
com meu filho, mediante uma
dessas perguntinhas, bradou:
"Responde qualquer coisa"...

O importante é não dei-
xar sem resposta. Hoje não
dá, Bené. É preciso saber
mais. Bom recordar você,
caro amigo e ex-Aciarista da
Usina Intendente Câmara de
Ipatinga - Usiminas. Tempos
bons, que vale saber mais aos
que não souberam à época
em que o Bené, numa reivin-
dicação de aumento salarial
lascou ao não menos queri-
do João Caldeira, nosso Che-
fe: "A gente se esforça, dá
duro... Merecemos um au-
mento, Cardeira". Os nossos
contemporâneos, com certe-
za, se lembrarão dessa pas-
sagem.

FERNANDO DE
MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente
da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Saber mais

OPINIÃO

 Luiz Tito

Parece tranquilo, até o momento, o encaminhamento
que vem sendo dado pelo ministro da Fazenda, Paulo
Guedes, para conseguir emplacar ainda neste semes-
tre a tão sonhada reforma da Previdência, um desejo
especial para quem tem a responsabilidade de guardar
os cofres públicos enquanto neles ainda há alguma
coisa para ser guardada.

O ministro falou em mudanças na idade para obten-
ção do benefício da aposentadoria em razão de outra
realidade, que é a expectativa de vida do brasileiro.
Bolsonaro falou em idades diferentes do que pensa
Paulo Guedes, mas é a marca técnica do ministro que
deverá valer. Ele destacou o que é objeto de histórica
preocupação desde a década de 80, quando já se pre-
viam as consequências que o também histórico des-
leixo, de não se considerar o flagrante processo de tran-
sição demográfica em marcha no Brasil, causaria no
orçamento público.

Não foi por falta de aviso de quem sabia o que esta-
va dizendo. Como estava previsto – e será uma bata-
lha a se enfrentar –, nos últimos dias corporações de
funcionários públicos começaram a se armar para de-
fender a perpetuação, no mínimo imoral, de privilégios
que podem ser observados nos contracheques da gran-
de maioria de servidores públicos, que deslocam para
as alturas a média dos ganhos de certas categorias. A
reforma é bem-vinda, todos a louvam, contanto que não

mexa nos ganhos de funcionários do Poder Judiciário,
do Legislativo e de certos cargos do Executivo.

O que justifica que determinados funcionários do
Legislativo ou do Judiciário, estadual ou federal, num
país miserável e faminto como o Brasil, recebam men-
salmente salários estratosféricos, que podem chegar
a R$ 80 mil mensais em milhares de casos, como
sempre vemos denunciado pela imprensa, e desses
nada se diga ou nada se pense em tirar? No Brasil,
onde grassa a insegurança jurídica como ameaça a
tanto direito moralmente inquestionável, em relação aos
proventos de servidores mais aquinhoados, quase tudo
é direito adquirido, mas adquirido e pago com o di-
nheiro do cidadão comum ou pago com o desvio de
recursos que deveriam ser aplicados nas obrigações
genuínas do poder público.

Um pente-fino de auditoria nos cargos mais bem
remunerados dos Três Poderes e uma análise de
como foram obtidos, através de quais manobras ou
atalhos se consolidaram, talvez possam ensejar im-
portante economia de gastos, bem-vinda neste mo-
mento de total escassez, em que, por exemplo, as
escolas públicas se decidem pelo início do ano letivo
em março, após o Carnaval, por absoluta falta de re-
cursos para se pagar o custeio da educação. Isso
ocorrerá em Minas, no terceiro maior Estado da Fede-
ração. E, se isso está ocorrendo aqui, imaginemos a
miséria pela qual passam os Estados do Nordeste.

(O Tempo – 22/01/19)

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação
de Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93,
inciso I a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a
reserva legal de cargos de pessoas com Deficiência
/ Reabilitados pelo INSS. Requer habilidades manuais
e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539
2300 com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2018.

LIONS CLUBE CULTURAL

Pensamento
Ele chega de mansinho
quando menos se espera
no meio da rua, na hora do amor
no outono... na primavera...

“Parar pra pensar, nem pensar”
falso lema, pura enganação
pensar pede ousadia, análise de situação
não querer pensar ...mera ilusão!

A vida nos foi concedida
não apenas para ser suportada,
mas para ser comemorada,
muitas vezes elaborada...

Quando se vive de verdade
é preciso amar, ter esperança,
cuidar de nossa existência a todo momento
e da liberdade do pensamento...

Bernadete Aguiar - Poetisa

SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS
MUNICIPAIS DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO

E REGIÃO SUDOESTE-MG

Rua Pedro Gomes do Nascimento - 55 - Loteamento Zélia
São Sebastião do Paraíso - MG  CEP: 37950-000 - Fone: (35) 3558-1717.

E-mail: sempressp@hotmail.com – Site: www.sempressparaiso.org

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O SEMPRE-SUDOESTE-MG– Sindicato dos Servidores
Públicos Municipais de São Sebastião do Paraíso e Região
Sudoeste de Minas Gerais, convoca todos os servidores
municipais de São Sebastião do Paraíso, para ASSEMBLEIA
GERAL EXTRAORDINÁRIA, a ser realizada no dia 29 de janeiro
de 2019, terça-Feira, às 17h30min em 1ª convocação, e às
18h00min em 2ª convocação, com qualquer número de
presentes, à Av. Dr. José de Oliveira Brandão Filho, nº 445 –
Jardim Mediterranée – sede da Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso, com a seguinte Pauta:

• Deliberação de ações e providências sobre os atrasos
salariais.

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO, 22 DE JANEIRO DE  2019.

Rildo Domingos da Silva - Presidente
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Por João Oliveira

Com a ascendência no nú-
mero de notificações de casos
suspeitos de dengue em São
Sebastião do Paraíso e o alto
índice no número de focos do
mosquito transmissor da doen-
ça, a Vigilância em Saúde no
município ganhou reforço do
veículo que aplica o "fumacê",
cedido pela Secretaria de Es-
tado de Saúde de Minas Ge-
rais (SES/MG) por intermédio
da Superintendência Regional
de Saúde de Passos (SRS/Pas-
sos) para combater e frear e
tentar frear o aumento das no-
tificações. A medida, que é a
última usada e somente quan-
do existe risco iminente de
epidemia, é uma técnica mais
agressiva para matar o mos-
quito transmissor da dengue.

Conforme explica a coor-
denadora da Vigilância em
Saúde no município, atualmen-
te as ações estão concentra-
das na região do São Judas,
Vila Mariana, Rosentina, Santa
Tereza e São Sebastião, onde
tem havido um número maior
de casos suspeitos. As ações
têm sido pontuadas de acordo
com as necessidades e o veí-
culo responsável pela aplica-
ção desse veneno deve ficar
no município cerca de cinco
semanas, mas dependendo na
necessidade, o prazo pode se
estender por mais algum perí-
odo.

"Neste primeiro momento
a previsão é intensificar as
ações nessa área que denomi-
namos como 'trato 1', que são
os bairros da parte baixa da
cidade, entre eles São Judas,
Santa Tereza, Diamantina,
entre outros, por pelo menos
cinco semanas, mas é quase
certeza que o veículo que apli-
ca o fumacê deva permane-
cer por mais tempo e ser
direcionado para outras áreas.
Como estratégia, permanece-
mos em uma área enquanto
tiver sendo registrado notifica-
ções. Se precisar ir em outro
local, finalizamos o ciclo e des-
locamos onde há necessida-
de", explica.

CRONOGRAMA
O fumacê será aplicado de

segunda a sexta durante um
ciclo de cinco semanas, sem-
pre repetindo nos locais refe-
rentes àquele dia. Na segun-
da (21/1), no período da tarde,
a aplicação aconteceu nos
bairro Vila Rosa do Carmo,
Vila Mariana, Paraíso do Bos-
que e Rosentina I e II. Na ter-
ça, no período da manhã, foi a
vez dos bairros Jardim Vitória
Mambrini, Vila Operária, Vila
Lobato, Jardim Canadá e Jar-
dim Bernadete.

Ainda na terça-feira, no

Preocupante, já são 224 casos suspeitos de
dengue em Paraíso: fumacê reforça combate

Nelson P. Duarte

Veículo que aplica veneno conhecido como "fumacê" é cedido
pela SRS para ajudar no combate ao mosquito transmissor da dengue

período vespertino, a aplica-
ção aconteceu na Vila Hele-
na, Conjunto Habitacional
Maria Italiana e São Judas
(iniciando próximo à AISP e
seguindo a antiga linha de
trem). Nesta quarta, pela ma-
nhã, o fumacê continua no São
Judas, finalizando a aplicação
no bairro no período da tarde
e seguindo para o São Sebas-
tião.

Na quinta-feira, no perío-
do da manhã, o fumacê será
aplicado no Veneza, Jardim
das Acácias e Parque Indus-
trial. Já a tarde, ele passará
pelo Residencial Santa Tere-
za, Caic e Jardim Diamantina.
Na sexta (25/1), última etapa
deste primeiro ciclo, a cami-
nhonete irá passar pela manhã
nos bairros Nascente do Pa-
raíso, Azul Vile e Vila Verde.
Serão cinco ciclos no total: o
primeiro ciclo começou na se-
gunda-feira (21/1) e se encerra
na sexta (25/1). O segundo
ciclo acontece entre os dias 28/
1 e 1/2; o terceiro entre os dias
4/2 a 8/2; o quarto ciclo entre
os dias 11/2 a 15/2 e o último
ciclo entre os dias 18/2 a 22/
2.

ATENÇÃO
Conforme a coordenadora

da Vigilância em Saúde,
Daniela Cortez, durante esses
dias uma moto de propaganda
volante deve passar pelo bair-
ro avisando sobre a aplicação,
já que o veneno é mais poten-
te e pode fazer mal para cri-
anças, idosos e animais domés-
ticos, como passarinhos, em
contato direto com esse jato
de veneno. "Recomendamos
que essas pessoas estejam
dentro de casa para não rece-
berem diretamente o veneno
e também guardar passari-
nhos, que são aves mais sen-
síveis, além de retirar a roupa
do varal", orienta.

Daniela explica que a apli-
cação deste fumacê é última
opção em uma situação de es-
tado de surto, já que também
pode matar outros insetos. "É
um veneno que atinge uma
área maior e o que levaríamos
dias para fazer com nossa
equipe, conseguimos muito
rápido com este veículo",
acrescenta. Segundo Daniela,
apesar dessas orientações, se
a pessoa tiver uma horta no
quintal de casa basta lavar
bem a verdura antes de con-
sumir que não terá problema.

OS NÚMEROS
Na última sexta-feira (18/

1), quando o Jornal do Sudo-
este publicou reportagem
apontando os números de no-
tificações em São Sebastião
do Paraíso, a Vigilância já ha-
via registrado 115 casos, po-

rém, dados já apontam um
aumento vertiginoso, totalizan-
do 224 notificações, das quais
quatro já foram confirmadas
para a dengue. Conforme
Daniela, os casos confirmados
foram de pessoas que possuí-
am plano de saúde, mas o
município deve começar a re-
alizar esses exames também.

"Pelo Estado tem demora-
do mandar os resultados e va-
mos passar a fazer esses exa-
mes pelo município para
agilizar o processo e ter esses
resultados num prazo de cin-
co dias. Precisamos ter uma
dimensão da situação e esses
resultados são imprescindí-
veis", destaca. Conforme já
havia dito anteriormente, ten-
do em vista que os sintomas
daqueles que aguardam resul-
tado são praticamente os mes-
mo sintomas daqueles que já
foram diagnosticados positiva-
mente com a doença.

Na primeira semana deste
ano foram notificados à Vigi-
lância em Saúde 23 casos. Na
segunda semanada, entre os
dias 6 e 12 foram 43 notifica-
ções. Na terceira semana, en-
tre os dias 13 e 19 foram 113
casos e, nesta semana, do dia
20 até a data de fechamento
desta matéria, 22/1, já são 45
casos. "São números que pre-

ocupam bastante, mas temos
trabalhado muito para contro-
lar, mas é preciso que a popu-
lação colabore", destaca.

Em Minas, de acordo com
boletim epidemiológico mais
recente divulgado na segunda-
feira (21/1), no Estado já fo-
ram registrados 4.112 casos
prováveis (casos confirmados
+ suspeitos) de dengue e dois
óbitos estão sob investigação
para dengue. Em Passos, uma
pessoa morreu e a dengue está
sendo tratada como dengue.
Em relação à Febre Chikun-
gunya, Minas Gerais registrou
63 casos prováveis e dois óbi-
tos em investigação. Já em
relação à Zika, foram registra-
dos 23 casos prováveis da do-
ença em 2019.

MAIOR ÍNDICE
NO MUNICÍPIO

A região do São Judas,
Santa Tereza e São Sebasti-
ão, e bairros adjacentes a es-
tes, foi onde houve o maior
índice de infestação o mosqui-
to da dengue na cidade. Para
se ter uma ideia, em todo o
município o Levantamento de
Índice Rápido para Aedes
aegypti (LIRAa) apontou
9,3% de infestação, já naque-
le região foi de 15,6%.

"É uma região que temos

trabalhado todos os dias, e to-
dos os dias encontramos foco
do mosquito. Todos os agen-
tes da epidemiologia estão
direcionados para esta área
assim como o UBV pesado -
salvo em caso de notificações
em outras áreas e deslocamos
com uma equipe para essas lo-
calidades, porém, os agentes
estão concentrados ali na re-
gião do São Judas", destaca
Daniela Cortez.

Na próxima semana tam-
bém deve acontecer um
mutirão de limpeza para inten-
sificar ainda mais essa bata-
lha contra o mosquito. A co-
ordenadora da Vigilância em
Saúde destaca que por sorte
não tem chovido com muita
frequência, já que o ovo do
mosquito é muito resistente e
qualquer água parada pode
servir a ser berço para ele
ecloda e siga seu ciclo de vida
normalmente.

"É uma luta constante. Os
agentes da epidemiologia es-
tão fazendo os bloqueios e tra-
balhando muito, mesmo tendo
saído em algumas mídias que
o município não tem feito nada
para combater a dengue.
Estamos correndo bastante
para frear esses números, mas
infelizmente não é uma situa-
ção que depende única e ex-
clusivamente de nós da
Epidemiologia, a população
também tem que nos ajudar.
Ainda enfrentamos problemas
com moradores que não nos
deixa entrar - que são pontos
críticos e que sempre dão pro-
blema - e estamos fazendo um
trabalho junto a Guarda Mu-
nicipal para conseguir realizar
nosso trabalho", completa a
coordenadora da Vigilância
em Saúde.

DICAS
As ações que podem levar

ao combate da dengue são
simples e, conforme destaca
Cortez, podem colaborar
100% de forma efetiva no
combate a dengue. Daniela
destaca que a dengue mata e
que a população deve estar
atenta aos seus quintais, vis-
toriando todos os dias já que o
mosquito é capaz de prolife-
rara de forma rápida, tendo
em vista as atuais condições
climáticas. Entre essa ações
estão:

- cuidado especial no arma-
zenamento e destinação do
lixo, mantendo-o em recipien-
te fechado e disponibilizando-
o para recolhimento pela Lim-
peza Urbana na frequência
usual;

- jamais descartar o lixo ou
qualquer outro material que
possa acumular água no quin-
tal de casa, no quintal de vizi-
nhos, na rua ou em lotes va-
gos;

- manter a caixa d'água
sempre limpa e totalmente
tampada;

- manter as calhas livres de
entupimentos para evitar
represamento de água;

- eliminar os pratinhos de
vasos de plantas; caso não
seja possível, mantê-los limpos
e escovados pelo menos três
vezes ao dia;

- manter limpos e escova-
dos os bebedouros de animais
domésticos; a água deve ser
trocada diariamente;

- manter piscinas sempre
em uso e devidamente trata-
das;

- atenção especial ao sair
de férias para que esses cui-
dados estejam garantidos na
ausência do morador;

- caso perceba a manifes-
tação de qualquer sintoma de
dengue ou febre Chikungunya,
procurar imediatamente o cen-
tro de saúde mais próximo.
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BREXIT
Quando se aprovou o Brexit, a retirada da Inglaterra
da União Europeia, a maioria dos britânicos com os
quais conversei se mostrou isolacionista como seus
primos americanos, com interesses restritos ao que
ocorra em seu próprio e rico quintal. Mesmo na União
Europeia e, via de consequência, na Zona do Euro,
desde o surgimento da poderosa aliança a Inglaterra
nunca adotou a moeda única de seus vizinhos e
sempre se manteve distante das querelas internas
daqueles que considera povos forasteiros do
continente europeu com os quais não se identificam.
São realmente habitantes de uma ilha segregada que
só compõe a Europa por artimanhas dos nossos
livros de Geografia e porque teriam, obrigatoriamente,
de compor algum continente para fins de estudos
estatísticos.  Agora, no parlamento inglês de
representantes dessa ilha, o Brexit vai por água abaixo
e se fala em novo plebiscito e em apuros para a
permanência no poder da Primeira Ministra Thereza
May. Coisas do paradoxal Direito Parlamentar e da
complicada política britânica. Somente naquele
parlamentarismo clássico se concebe que amplas
maiorias de representantes do povo não sigam as
tendências do eleitorado que os elegeu.

A ZONA DO EURO
A Criação da União Europeia é um velho sonho do
carismático britânico Winston Churchill, que lhe dava
outro nome mais esclarecedor: Estados Unidos da
Europa. Churchill era filho de mãe americana e
absolutamente entusiasmado com o novo mundo
representado pelos então emergentes EUA. Entendia
que só uma federação de países europeus à moda
dos Estados Unidos salvaria o velho continente da
ruína financeira do pós-guerra. Décadas depois de
sua morte, o velho Winston ficaria feliz em saber que
a queda do Muro de Berlim e o colapso da União
Soviética fizeram jovens dirigentes das nações
europeias consolidarem suas ideias com o distinto
nome de União Europeia. Desde sua origem, a UE
criou uma zona livre de comércio sem barreiras
alfandegárias, com circulação também livre de
europeus pelas fronteiras internas e moeda única.
Seria um paraíso, mas com o tempo inúmeros
problemas surgiram, gerando desigualdades.
Ironicamente, nem todos os países que integram a
zona do Euro adotaram o Euro como moeda, aí se
inserindo, inclusive, a Inglaterra do Brexit. A adesão
de países vivendo economicamente prosperidades
e retrocessos distintos enfatizam desigualdades ao
revés de aplainá-las. Assim é que a Itália, por exemplo,
permanece em crise há dez anos, enquanto a
Alemanha é um gigante econômico poderoso e
Portugal vai se desvencilhando da caricata figura de
primo pobre da Europa para se tornar um país com
pleno emprego – diferentemente da Grécia e da
Irlanda do Norte, imersos em dívidas e literalmente
“quebrados”, apesar da adoção do Euro e dos
vizinhos ricos. A migração interna também atrapalhou
bastante o convívio entre os países da UE: romenos
e húngaros mendigam por todo o resto da Europa
em fuga de seus territórios desfigurados pela fome.
Imigrantes de países mais pobres acirram a
competição interna por vagas no mercado de trabalho
nas nações mais ricas. Por esses principais motivos
é que os britânicos optaram por sair da turma do Euro
que de fato jamais integraram plenamente – e agora
poderão retroceder nessa decisão.

ARTIMANHAS DA LÍNGUA (I)
Muitos tradutores da língua inglesa para o Português
não levam em consideração aspectos históricos e
definições geográficas ao traduzir, gerando confusões
que alcançam gerações de estudantes e
profissionais. É o caso da denominação “Bretanha”,
que não se refere às Ilhas Britânicas lideradas pela
Inglaterra, mas a região da “Bretagne”, na França.
Um bretão é, portanto, um francês. O inglês é
britânico – “Britain” em bom inglês. Livros antigos de
História confundem isso o tempo todo.

ARTIMANHAS DA LÍNGUA (II)
Os imigrantes sofrem também com a língua, além
de serem obrigados a viver em países estranhos. O
imigrante é quem está chegando ao país, o emigrante
é quem está saindo. A imigração é o nome do
fenômeno. Já o “migrante”, sem o i ou o e, é quem
muda de paragens dentro do próprio país em busca
de uma nova vida.

O DITO PELO NÃO DITO
“Aprendi que não devo me importar com comentários
que não irão mudar a minha vida”. (Jô Soares, escritor
e humorista brasileiro).

Entretanto
Renato Zupo *

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão Presencial nº 076/2018, Processo nº 01675/
2018, Registro de Preços nº 051/2018, Tipo Menor Valor Por Item Obje-
to: Registro de Preços, para a escolha mais vantajosa e eventual forneci-
mento de diversos tipos de materiais hidráulicos e de construção destina-
dos à manutenção das atividades do Departamento de Obras e dos Centros
Esportivos, pelo período de 12 (doze) meses, com participação exclusiva
de ME, EPP e MEI. A abertura será dia 12 de fevereiro de 2019, às
09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a pre-
sente licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada
na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
Ramal 7145, diariamente das 11:30 as 17:30 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 21 de
Janeiro de 2019. ROSIELY MERCÊS DE SOUZA VOLPE– Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão nº 067/2018, Presencial, Processo nº 1423/
2018, Registro de Preços n° 044/2018, tipo Menor Valor por Item. Obje-
to: Registro de preços para a escolha mais vantajosa e eventual contratação
de empresa para o fornecimento de diversos materiais elétricos para
atender as necessidades de diversas secretarias desta prefeitura, por um
período de 12 meses, exclusiva para ME, EPP e MEI. A abertura será dia 11
de fevereiro de 2019, às 12:30 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Com-
pras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diaria-
mente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 22 de janeiro de 2019. ROSIELY
MERCÊS DE SOUZA VOLPE– Pregoeira.

A rodada do final de sema-
na da 4ª Copa Regional de
Futebol realizada em São To-
más de Aquino definiu as equi-
pes classificadas para a pró-
xima fase. Foram disputados
quatro jogos com duas gran-
des goleadas, sendo que no
total das partidas a bola ba-
lançou as redes 15 vezes. Com
os resultados também foram
definidas os oito times classi-
ficados que já começam a dis-

Quartas de final da 4ª Copa Regional
de São Tomás começam no domingo

putar as quarta de final a par-
tir do próximo domingo (27).

A última rodada da primeira
fase era decisiva para várias
equipes e por isso os jogos
realizados no último domingo,
20, foram marcados por mui-
tas disputadas. Os resultados
finais foram : Veteranos 1x0
Cruzeirinho; Juventude 5x0
Mambrini; Alemanha 0x5 San-
to Antonio; Alegriense 2x2
Paraíso Lanches. Desta for-

ma conseguiram a classifica-
ção dois times de São Tomás
de Aquino, dois de Paraíso,
além de um de Goianases e
outro de Santo Antonio da Ale-
gria.

Foram definidos os jogos
da primeira rodada da próxi-
ma fase e a tabela foi
divulgada. No domingo, 27, a
partir das 8h15, no campo do
3 de Outubro acontece o pri-
meiro jogo entre  Vila Nova e

Mambrini. Na sequência jo-
gam Tenere x Alegriense.

No período da tarde, as par-
tidas serão a partir das 14h15
quando jogam: Juventude x
Toldos Prata. Em seguida, às
16 horas, o jogo será entre San-
to Antonio x Atlético Goia-
nases. Destas oito equipes sai-
rão as quatro semifinalistas e
posteriormente as duas equi-
pes que irão disputar o título de
campeão do torneio.

CASA - BAIRRO: JD. EUROPA
Código: 7961 - Valor R$160.000,00 - 02 dormitórios, sala, cozinha externa, banheiro social, área de
serviço. Terreno 300m²
BAIRRO: SANTA TEREZA
Código: 1759 - Valor R$100.000,00 - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço.
Quintal grande entrada para carro.
BAIRRO: CENTRO
Código: 7976 - Valor R$600.000,00 - 04 dormitórios sendo 03 suítes, sala, copa, cozinha, banheiro
social, área de serviço, despejo. Garagem p/02 carros, quintal grande. (Forro gesso, assoalho, piso
frio)
BAIRRO: CALIFÓRNIA GARDEN
Código: 7974 - Valor R$240.000,00 - 03 dormitórios sendo 01 suíte com closet, sala, cozinha americana,
banheiro social, área de serviço. Garagem para 02 carros descobertos. (Casa Nova)
BAIRRO: SÃO JUDAS TADEU
Código: 7893 - Valor R$180.000,00 - 02 dormitórios sendo 01 suíte, sala grande, cozinha, banheiros
social, lavanderia coberta, sem garagem mais da pra fazer, casa bem localizada no bairro.
BAIRRO: CENTRO
Código: 7917 - Valor R$270.000,00 - 02 dormitórios, sala, copa/cozinha, banheiro social, área de
serviço, edícula quarto com banheiro. Garagem para 01 carro coberto e 02 descobertos.
BAIRRO: SAN GENARO
Código: 7950 - Valor R$200.000,00 - 03 dormitórios sendo 01 suíte sala cozinha, área de serviço,
cozinha externa, cômodo despejo. Garagem para 02 carros.
BAIRRO: JARDIM PLANALTO
Código: 7941 - Valor R$250.000,00 - 03 dormitórios, sala cozinha banheiro social, área de serviço,
garagem para 02 carros cobertos. 02 edículas nos fundos. Terreno 300m².
BAIRRO: VILA SANTA MARIA
Código: 7958 - Valor R$120.000,00 - 02 dormitórios, sala, copa/cozinha e banheiro social, área de
serviço.
BAIRRO: VILA RADAELLI
Código: 7963 - Valor R$200.000,00 - 03 dormitórios, sala ampla, cozinha/copa, banheiro social, lavanderia
coberta, quintal pequeno. Garagem p/01 carro coberto.
BAIRRO: SÃO JUDAS TADEU
Código: 7965 - Valor R$275.000,00 - 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, lavanderia coberta,
01 cômodo de despejo, varanda com fogão de lenha com 01 quarto, quintal bem grande e garagem
coberta para 02 carros.
BAIRRO: RES. MORUMBI
Código: 7960 - Valor R$150.000,00 - 03 dormitórios, sala copa cozinha, banheiro social, área de
serviço. Garagem p/04 carros descobertos. (Forro pvc, piso frio)
BAIRRO: JD. MEDITERRANEÊ
Código: 7783 - Valor R$330.000,00 - 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área
de serviço, garagem para 02 carros cobertos.
BAIRRO: JD. COOLAPA
Código: 7959 - Valor R$750.000,00 - Um sobrado, parte superior: hall de entrada, sala de visita, sala
de tv, 03 dormitórios sendo 02 suítes todos com armários embutidos e sacadas, copa, cozinha 01 banheiro
social.
BAIRRO: CENTRO
Código: 6568 - Valor R$850.000,00 - 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, sala de tv, copa, cozinha
modulada, cozinha externa com fogão à lenha, piscina, área de churrasco, alarme, cerca elétrica
BAIRRO: JD. EUROPA
Código: 7962 - Valor R$460.000,00 - 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área
de serviço, área de churrasco com piscina, banheiro externo. Garagem para 03 carros cobertos. Aquecedor
solar.
BAIRRO: VILA ALZA
Código: 7873 - Valor: 250.000,00 - 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa e cozinha, banheiro social,
lavanderia e garagem coberta p/ 02 carros.
BAIRRO: JD. EUROPA
Código: 7525 - Valor R$350.000,00 - 03 suítes, 01 suíte com closet, 03 banheiros, cozinha, copa e sala
integradas, sala tv, escada de granito, edícula com 02 dormitórios, 01 banheiro, sala, cozinha, área da
lavanderia e garagem.

Bairro: Jd. Planalto
Código: 7970
03 dormitórios, sala, cozinha, copa, banheiro social, área de serviço e garagem para 02 carros cobertos.

Capitólio / Escarpas do Lago
Código: 1019
Valor R$375.000,00
Casa sobrado: contendo 02 suítes, sala e cozinha conjugada, lavabo. 02 vagas de garagem descoberta.
Condomínio Mirante de Escarpas

TERRENOS
* Lote á venda / Bairro Jardim Itamaraty Medindo 280,90m² / código: 3452 - Valor R$35.000,00
* Lote a venda / Bairro Jardim Diamantina medindo 160m² / código: 3460 - Valor R$30.000,00
* Lote á venda / Bairro Jardim das Hortências Medindo 498,32m² / código: 3454 - Valor R$35.000,00
* Lote á venda / Bairro Itamaraty Medindo 250m² / código: 3453 - Valor R$35.000,00
* Lote á Venda / Bairro Jd. Mediterraneê Medindo 367,27m² / código: 3155 - Valor R$140.000,00
*Lote á venda / Bairro: Portal dos Ipês Medindo 300m²/ código: 3469 - Valor R$90.000,00
* Lote á venda / Bairro: Jd. Itamaraty Medindo 250m²/ código: 3455 - Valor R$50.000,00
* Lote á venda / Bairro Azul Ville Medindo 200m² / código: 3471 - Valor R$46.000,00
* Lote á venda / Bairro Rosentina  Medindo 300m²/ código: 3473 - Valor R$65.000,00
* Lote á venda /Bairro: Nascente do Paraíso Medindo 250m² / código: 3314 - Valor R$60.000,00

CHÁCARA CONDOMÍNIO CACHOEIRA
03 dormitórios, sendo 01 suíte, sala, cozinha, copa 02 banheiros, área de serviço, área de churrasco,
varanda em volta de toda a casa, Piscina - Valor R$250.000,00

CHÁCARA CONDOMÍNIO CACHOEIRA
Casa: 03 dormitórios, sendo 02 suítes, 02 banheiros sociais, sala, cozinha/ copa, quarto de despensa,
casa toda avarandada, com área de churrasco, piscina, pomar formado, casa de fundos. Casa de arvore.
(somente venda) – Valor R$400.000,00

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS
Maria Italiana R$ 80.000,00.
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 01 veículo
(laje, piso frio e revestimento).
Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, no fundos: cozinha e 01
suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.
Santa Maria R$ 220.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de
lavanderia e garagem para 02 veículos.
Portal dos Ipês R$ 280.000,00.
03 dormitórios sendo uma suíte, sala, copa, cozinha americana, 02 vagas
de garagem coberta e 04 vagas descoberta e área de lavanderia.
Paraíso dos Boques R$ 280.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, banheiro social, sala, copa, cozinha, edícula
com cozinha, área de churrasco, 02 vaga de garagem.
Jardim Daniela R$ 300.000,00.
01 sobrado contendo 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa, cozinha,
banheiro social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos. ( imóvel
todo com piso de porcelanato )
Jardim Europa R$ 320.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários embutidos, sala, cozinha, 01
banheiro social, garagem para 02 veículos e 01 edícula com 01 dormitório,
sala, cozinha, 01 banheiro e garagem descoberta.
Vila Formosa R$ 330.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa, cozinha, banheiro social, área
de lavanderia, área de churrasco e garagem para 02 veículos.
Jardim América R$ 370.000,00.
01 sobrado contendo 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiro social,
02 salas, cozinha, área de serviço e garagem para 02 veículos.
Centro R$ 450.000,00.
02 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa, cozinha, banheiro social, área
de lavanderia e garagem. ( casa nova )
Jardim Independência R$ 600.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com hidromassagem, closet, banheiro
social, sala de estar, sala de jantar, cozinha, área de serviço, área de
churrasco, garagem para 02 carros.

TERRENOS
Morumbi R$ 39.000,000. Área de 250 m².
Jardim Coolapa R$ 150.000,00 cada (02 terrenos). Área de 300 m².

APARTAMENTOS
Edifício Natal Mosquione no Centro R$ 280.000,00
03 dormitórios com armário embutidos, sendo 01 suíte, sala, cozinha,
garagem para 01 veiculo coberto.
Edifício Crédito Real no Centro R$ 350.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos, sendo 01 suíte, sala, cozinha,
garagem para 01 veiculo.

CHÁCARA
Chácara Condomínio Campo Alegre R$ 350.000,00.
01 casa de morada contento 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha,
sala de jantar, banheiro social, área de churrasco e piscina.

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)
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A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.
R$ 70 mil Lote Jd Rosentina, murado 02 lados, 272m2, rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 70 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

01 qto, sala, cozinha, banh.social.
R$ 80 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha, banh.social, varanda,
churrasq., etc...

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB,
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social, terr
300m2

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha, banheiro soc,
garag 02 autos , lavanderia cob.. (03 qtos, sala, copa-cozinha,
banh.social, lavand)

R$ 700 mil Cômodo Comercial em avenidada movimentada, c/banheiro e
cozinha, + Apto 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc., lavanderia, churrasqueira.

Uma idosa, de 68 anos,
caiu em um golpe via telefo-
ne ao atender um pedido de
socorro de um indivíduo que
se passou por um parente
próximo a ela e pediu para
que um mototaxista fosse até
a residência da vítima buscar
o dinheiro e depositar na con-

Idosa cai em golpe de estelionatário
que se passou por parente próximo

ta do estelionatário para pa-
gar "o conserto de um veícu-
lo".

Segundo informações da
Polícia Militar, a vítima ale-
gou que o criminoso ligou se
identificando como "Matheus"
e, como ela tinha um sobri-
nho de mesmo nome, acredi-

tou se tratar da mesma pes-
soa que alegou ter batido o
carro e que precisava de di-
nheiro para pagar o conserto
ao mecânico.

Após ter conseguido ludi-
briar a vítima, o estelionatário
teria encomendado um
mototaxista que foi até a re-

sidência da idosa para buscar
o dinheiro e fazer o depósito.
Assim, a vítima entregou cer-
ca de R$ 1 mil ao mototaxista
que realizou o depósito para
o indivíduo. Até o fechamen-
to desta matéria, nenhum sus-
peito havia sido identificado
ou preso.

Entre sexta-feira (18/1) e
domingo (20/1), o 2º Pelotão
de Bombeiros Militares em São
Sebastião do Paraíso registrou
cinco acidentes envolvendo
motocicletas no município. O
primeiro deles, sem maior gra-
vidade, aconteceu na Rua
Stella, onde um jovem de 21
sofreu escoriações pelo corpo
e foi encaminhado à Santa Casa
sem gravidade, porém foi so-
corrido novamente no dia se-
guinte após atropelar uma víti-
ma idosa, no sábado.

Segundo informações do
Corpo de Bombeiros, o atro-
pelamento aconteceu na aveni-
da Zezé Amaral, quando a víti-
ma, de 66 anos, atravessava a
avenida. O idoso foi socorrido
pelo Samu. Já o motociclista,
T.S.A, no acidente perdeu o
controle da moto e colidiu con-
tra uma placa no canteiro cen-
tral da avenida. Além de esco-
riações ele sofreu traumatismo
e foi encaminhado para a San-
ta Casa, onde ficou sob cuida-
dos médicos.

Ainda no sábado houve o
registro de duas quedas de
motocicleta, a primeira no Par-
que Belvedere, onde a vítima,
V.A.A.S, de 34 anos, foi encon-
trada consciente e confusa,

caída na calçada sem o capa-
cete de proteção. Conforme
bombeiros, testemunhas rela-
taram que enquanto faziam uma
confraternização numa resi-
dência próxima ao local, ouvi-
ram um forte barulho de coli-
são e ao saírem para ver do que
se tratava, viram a vítima caí-
da no chão com a motocicleta.

Segundo bombeiros, a víti-
ma não soube responder o que
havia acontecido. Ele sofreu
algumas escoriações pelo cor-
po e foi imobilizado e conduzi-
do até a Unidade de Pronto
Atendimento, onde foi deixado
sob cuidados médicos. Tam-
bém no sábado, um homem, de
42 anos, caiu da moto da ave-
nida Ângelo Calafiori,  após ale-
gar ter sido "fechado" por ou-
tro motociclista. Ele foi socor-
rido e levado até a UPA.

No domingo (20/1), um
casal também sofreu uma que-
da de motocicleta na avenida
Alfredo Campolongo. Segun-
do informações, ambas as ví-
timas, de 20 anos, teriam fei-
to uso de bebida alcoólica.
Segundo o Corpo de Bombei-
ros, no local o condutor esta-
va consciente, mas a passagei-
ra se encontrava deitada no
canteiro central.

Bombeiros registram
mais cinco acidentes

envolvendo motos
em Paraíso

Um menor, de 17 anos, foi
apreendido na sexta -feira (18/
1), no início da noite, após uma
denúncia via 190 dar conta de
que o suspeito estaria realizan-
do tráfico no bairro. Uma via-
tura do patrulhamento se des-
locou até ao local, onde abor-
dou o suspeito e o conduziu até

a delegacia de policia.
Segundo a PM, ao realizar

a abordagem foram localizados
com o suspeito três papelotes
de cocaína uma quantia em di-
nheiro, que foram apreendidos.
Diante da situação, o menos foi
conduzido até à delegacia com
o material.

Menor é apreendido
no João XXIII suspeito
de tráfico de drogas

Uma criança de 10 meses,
que se engasgou com um pe-
daço de biscoito, foi salva gra-
ças a orientações de bombei-
ros em São Sebastião do Pa-
raíso que, enquanto se deslo-
cavam até a residência do ca-
sal, tranquilizaram os pais e
deram as devidas orientações
para o salvamento da criança
que terminou com um final fe-
liz.

O caso foi registrado por
volta das 11h, no domingo (20/
1), após a mãe ligar em esta-
do de desespero para  o 193 e
relatar que o filho estava en-
gasgado. Assim, o sargento do
2º Pelotão de Bombeiros Mi-

Pais salvam criança de 10 meses com
orientações do Corpo de Bombeiros

litares, Guilherme Tassin,
tranquilizou a mãe da criança
repassando orientações de
como proceder diante daque-
la situação. Enquanto orienta-
va os pais, uma guarnição do
Corpo de Bombeiros se des-
locava até a residência para
prestar socorro. Conforme in-
formações, no momento em
que estava em contato com a
mulher, a criança, que até en-
tão estava engasgada parcial-
mente, teve obstrução total
das vias aéreas, parando de
chorar  e começando a ficar
com os lábios roxos.

Por telefone, o sargento
Tassin orientou que o pai dei-

tasse o bebê de barriga para
baixo, com a cabeça levemen-
te mais baixa que o resto do
corpo e desse cinco tapas no
centro das costas. Deste
modo, a criança conseguiu
expelir o pedaço do biscoito,
começando a chorar nova-
mente. Em seguida, a equipe
de resgate chegou até ao en-
dereço e no local o bebê já
havia se recuperado.

ORIENTAÇÕES
O sargento do Corpo de

Bombeiros, Giovani Duarte,
destaca a ação do colega para
salvamento da vida da crian-
ça. "Entre o pedido de socor-
ro e o deslocamento da viatu-

ra de resgate, a criança pode-
ria ter vindo a óbito, mas gra-
ças as orientações do sargen-
to Tassin, a vida desse bebê
foi poupada", destaca o bom-
beiro.

Conforme orientam os
bombeiros, em casos assim
envolvendo engasgo, ao se
deparar com uma vítima nes-
ta situação é imprescindível
que ligue 193 para chamar
socorro e também manter a
calma. Deste modo, o
socorrista poderá passara as
devidas orientações para o
caso e ajudar no socorro en-
quanto uma viatura dos bom-
beiros se desloca até ao local.

Uma denúncia via o telefo-
ne 190 levou a abordagem de
um menor, de 17 anos, que
estaria realizando tráfico no
cruzamento da rua Maria José
da Pádua com a Capitão Emílio
Carnevale, bairro São Judas,
em São Sebastião do Paraíso.
Enquanto realizava a aborda-
gem do rapaz, simultaneamen-

Denúncia leva a prisão de
suspeito por tráfico no São Judas

te a sala de operações recebeu
a informação que o menor re-
vendia a droga para um trafi-
cante e que o material ficava
enterrado em terrenos próxi-
mos aquela localidade.

Conforme a PM, já havia
diversas denúncias sobre trá-
fico naquela região e após
abordar o menor, um denunci-

ante informou  que a droga fi-
cava enterrada em terrenos nas
imediações. O denunciante tam-
bém teria informado que o
menor suspeito revenderia a
droga para um traficante que
residia naquele bairro.

Diversos pinos de cocaína
foram apreendidos e, diante das
informações, a polícia se deslo-

cou até a residência do acusado,
de 48 anos, onde também foram
localizados uma bucha de ma-
conha e materiais usados para
embalar a droga. O homem foi
preso e encaminhado para a De-
legacia de Polícia e o menor apre-
endido e também encaminhado
a Depol com o material que se-
ria vendido a usuários.
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A legislação que prevê que
municípios terão competên-
cia para promover o licenci-
amento e fiscalização ambi-
ental de atividades e empre-
endimentos poluidores teve
mais um passo positivo. A
publicação no Diário Oficial
de Minas Gerais da Lei nº
23.289, no dia 10 de janeiro,
alterou as regras da prestação
do serviço para as atividades
realizadas no Estado. Em São
Sebastião do Paraíso a Secre-
taria Municipal de Meio Am-
biente (Semam) continua re-
alizando os preparativos para
emitir o licenciamento ainda
neste semestre.

Para exercer a atribuição,
os municípios deverão aten-
der alguns requisitos como ter
um Conselho Municipal de
Meio Ambiente. O órgão de
caráter colegiado deve pos-
suir representação da socie-
dade civil paritária à do poder
público, com competência
consultiva, deliberativa e
normativa. Também é neces-
sário ter um órgão técnico-
administrativo na estrutura do
Executivo ou no âmbito de

Licenciamento ambiental tem novas regras
consórcio público intermuni-
cipal constituído com essa
finalidade e com equipe téc-
nica multidisciplinar em núme-
ro compatível com a deman-
da. Ainda é necessário ter um
sistema de fiscalização ambi-
ental legalmente estabelecido,
entre outras exigências.

No entanto, a lei assegura
que a Secretaria de Estado do
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMAD)
poderá retomar de ofício ou
mediante provocação dos ór-
gãos e entidades vinculadas ao
SISEMA, a competência que
delegou ao município conve-
niado. No caso de Paraíso, a
prefeitura já atende aos requi-
sitos exigidos por lei. Em 2018
funcionários da SEMAN parti-
ciparam de vários cursos de
treinamento e capacitação, em
Belo Horizonte e Varginha para
se habilitarem para as funções
que irão exercer.

A expectativa é de que
acertando todos os detalhes
do aspecto burocrático o mu-
nicípio passe a ser responsá-
vel pela emissão do Licencia-
mento Ambiental até julho

deste ano. Atualmente os pe-
didos de licenciamento são
realizados em Varginha. Assim

que passar a atuar efetiva-
mente as taxas que são reco-
lhidas atualmente para o Es-

tado ficarão no município,
podendo um percentual dos
recursos ser direcionado ao

Fundo Municipal de Meio
Ambiente para investimentos
em ações da área.

Arquivo

Codema já está em pleno funcionamento no Município e sua existência é uma das exigências da lei
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O prefeito Jarbinhas assi-
nou na sexta-feira, dia 18, a or-
dem de serviço para a retoma-
da das obras do Terminal Ur-
bano em Guaxupé, obra de im-
portância regional que está sen-
do viabilizada com recursos
conseguidos pelo deputado fe-
deral Carlos Melles, no valor de
R$ 1,7 milhão, perfazendo um
investimento total de cerca de
R$ 2,4 milhão com a contra-
partida da Prefeitura. “O recur-
so está em caixa, temos segu-
rança de iniciar e entregar, que-
remos muito agradecer ao
Melles, é um pai que temos em
Brasília”, assegurou o prefeito,
que foi precedido por vários se-
cretários municipais, detalhan-
do aspectos técnicos da obra.
O empreendimento foi retoma-
do agora, após serem resolvi-
das questões técnicas entre a
Prefeitura e a Caixa Federal.

Carlos Melles enalteceu a
qualidade de gestão da admi-
nistração de Jarbinhas e Dr
Heber, destacou os investimen-
tos realizados em Guaxupé nos
últimos anos, e ressaltou que
ainda existem mais de R$ 6,5
milhões em novos investimen-
tos em andamento em Guaxu-
pé, fruto de recursos federais
viabilizados nos últimos meses.
“Vamos seguir trabalhando,
vamos continuar firmes da po-
lítica” frisou o deputado.

O evento aconteceu no au-
ditório da Secretaria de Educa-
ção às 10 horas e contou com
a presença de membros da
equipe da administração, repre-
sentantes da empresa respon-
sável pela obra, vereadores, re-
presentantes do Judiciário e

Terminal urbano e projeto social
na pauta de Melles em Guaxupé

Ministério Público, entre outras
lideranças.

A vencedora da licitação foi
a Premol, empresa guaxupe-
ana, que já está mobilizando sua
equipe técnica para o início das
obras.

PROJETO SOCIAL
Após a solenidade, Carlos

Melles foi conhecer o Centro
de Convivência Municipal
“Perpetuo Desenzi”, conheci-
do como Horto, a convite do
secretário municipal de Desen-
volvimento Social de Guaxupé,
Claudinei Vitor. “Uma maravi-
lha de iniciativa, que atende 280
crianças e jovens e 120 idosos,
com oficinas sociais, educa-

tivas e ambientais; além de vá-
rias refeições balanceadas ao
longo do dia. O projeto é man-
tido pela Prefeitura, com apoio
de recursos federais da área
social”, disse o deputado.

PRESENÇA NA
IMPRENSA

Após o almoço no Horto,
Melles visitou a redação do tra-
dicional Jornal da Região, onde
foi recebido pela diretora
Paulina Zampar. Na sequência,
o deputado esteve na TV Sul,
onde foi recebido pelo diretor
da emissora, Ricardo Zayat,
onde concedeu entrevista de
estúdio ao jornalista Vitor Al-
bergaria. “Homem público tem

que prestar contas, sempre fiz
isso ao longo de meus manda-
tos, a imprensa é o caminho
natural para isso”, disse o de-
putado.

LEGADO E NOVOS
PROJETOS

Durante sua visita a Gua-
xupé, o deputado relembrou
projetos realizados no municí-
pio ao longo dos últimos anos,
nas diversas administrações e
em parcerias com entidades e
instituições do município.
Acompanhe no material abai-
xo, fornecido pela assessoria do
deputado.

(PAULO H. DELFANTE

ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO)

Reprodução

Sem repasses Prefeitura de Paraíso
poderá retardar início do ano letivo

O vereador Marcelo
Morais acompanhou a
movimentação dos prefei-
tos em Belo Horizonte e
comentou as decisões
dos gestores municipais
para tentar resolver a cri-
se financeira. Ele discor-
da sobre a proposta apro-
vada pela assembleia em
relação a retardar o iní-
cio do ano letivo. "Espero
de verdade que o prefei-
to Walker não faça isso em
Paraíso porque não terá
economia alguma essa
questão já que é garanti-
do por lei 200 dias letivos
aos alunos", disse.

Morais contesta que a
medida vá trazer algum
benefício e justifica que
neste momento a decisão
não é benéfica para a
população. Para ele o que
se gasta começando as
aulas agora em fevereiro
e ou em março será o
mesmo. "Isso na verdade
só servirá como estraté-
gia para continuar justifi-
cando altos gastos com a
máquina pública com se-
cretários ineficientes, ga-
nhando mais de R$ 7 mil

Prefeitos de Minas Gerais
foram convocados para uma
assembleia geral realizada na
segunda-feira,21, em Belo Ho-
rizonte, pela presidência da
Associação Mineira dos Muni-
cípios (AMM). O assunto em
questão são os atrasos nos re-
passes do Governo do Estado
às prefeituras. Nas primeiras
semanas de janeiro foram re-
passados somente uma percen-
tual da cota-parte a que os en-
tes têm direito. Diante do
impasse, mantido pelo novo
governador Romeu Zema, os
gestores municipais resolveram
adiar o início do ano letivo para
depois do carnaval e não des-
cartam ir à justiça contra o
Governo, por improbidade ad-
ministrativa e até mesmo en-
trar com pedido de impeach-
ment do governador.

O ano começou com
Governo novo e velhos proble-
mas. De um lado prefeitos re-
clamando da falta de repasses
e de outro o governo tentando
se justificar a escassez de re-
cursos. A realização da assem-
bleia sugerida pelo presidente
da AMM, Julvan Lacerda foi
mais uma tentativa de busca de
uma solução amistosa para o
impasse. Na pauta do encon-
tro municipalista, estão o acor-
do judicial que está sendo ana-
lisado entre a AMM e o gover-
no estadual para quitação dos
repasses constitucionais atra-
sados, a volta às aulas nas es-
colas municipais com a crise
pela falta dos repasses estadu-

ais e a continuidade do confis-
co dos repasses semanais
constitucionais pelo atual go-
verno.

Os prefeitos reclamam que
a dívida total do Governo de
Minas com os municípios, atu-
alizada  em17 de janeiro de
2019, é de R$ 12,6 bilhões. O
atual governo estadual já con-
fiscou R$ 342 milhões de
ICMS e Fundeb, repassando
somente parte desses valores
no dia 15. Ao longo dos últi-
mos 11 meses, a AMM está
encabeçando mobilizações e
assembleias com o objetivo de
solucionar a dívida do Estado
com os municípios, sobretudo
com o ICMS e Fundeb, que são
repasses pertencentes aos mu-
nicípios, conforme determina-
do pelo artigo 158 da Consti-
tuição Federal.

DECISÕES
A menos de um mês para

início do ano letivo, os prefei-
tos mineiros têm a difícil mis-
são de gerir o orçamento dos
municípios sem recursos em
caixa, nem mesmo para o
transporte escolar, devido à
dívida do Estado com as pre-
feituras, já acumulada em R$
12,6 bilhões. Para solucionar o
impasse, cerca de 400 prefei-
tos se reuniram e decidiram
quatro ações, que pretendem
tomar caso o Estado não quite
a dívida referente aos repasses
constitucionais. Entre elas,
condicionar a volta às aulas ao
pagamento do transporte esco-

lar e à regularização desses re-
passes constitucionais sema-
nais em 2019. A orientação é
que as aulas voltem somente
após o carnaval. Se não hou-
ver regularização dos repasses,
a paralisação continua nas es-
colas municipais.

No encontro, foi decidido
também que se conclua um
acordo judicial entre a AMM e
o Governo de Minas para o
pagamento dos repasses atra-
sados e, se até o dia 1º de fe-
vereiro, os repasses continua-
rem em atraso, requerer o pe-
dido de impeachment do Go-
vernador já durante a posse dos
novos deputados.

O prefeito de São Sebasti-
ão do Paraíso, Walker Américo
Oliveira, esteve em Belo Hori-
zonte e participou das movi-
mentações. reunindo com mais
de 340 prefeitos em uma
Assembleia Geral da Associa-
ção Mineira de Municípios
(AMM), para discutir medidas
emergenciais diante da falta de
repasses do Governo do Esta-
do. Ele também confirmou a
possibilidade de retardar o iní-
cio das aulas para depois do
carnaval.

Prefeitos discutiram ainda a
proposta do governo de pagar
os atrasados da gestão de
Fernando Pimentel em três
anos e decidiram esperar até o
dia 1º de fevereiro para a regu-
larização dos repasses de 2019.
Caso isto não aconteça, os pre-
feitos afirmam que irão propor
o impeachment do governador.

por mês, com comissio-na-
dos que disseram que fo-
ram dispensados, mas, que
na verdade só foram muda-
dos de lugar e com contra-
tações com decreto vigen-
te que se diz que irá eco-
nomizar e que na verdade
é apenas mais uma descul-
pa esfarrapada", opina.

Conforme o vereador é
uma situação inaceitável
para o município paraisen-
se. "Isso além de ser irres-
ponsável, é inadmissível e
espero que o prefeito de
Paraíso não faça isso por-
que vai ter que justificar
gasto por gasto dos motivos
de tal decisão, além de ser
uma covardia com todos os
servidores da Educação,
pais e crianças", acrescen-
ta.

Morais aponta que os
políticos usam as pessoas
como massa de manobra.
"Querem adiar a volta às
aulas colocando a culpa no
Romeu Zema, que acabou
de entrar e está tomando
pé da situação, de um
desgoverno que acabou
com o Estado, e ninguém fez
nada", explica. Para o ve-

reador esta é uma tenta-
tiva de manipular a opi-
nião pública colocando
professores contra país e
alunos e vice versa. "Isso
mostra claramente a in-
competência e a ingerên-
cia de prefeitos que que-
rem usar a população
para garantir seus capri-
chos e suas mordomias
dentro de suas prefeitu-
ras", define.

Por outro lado profes-
sores da Rede Municipal
de Ensino já anunciaram
que farão nova assem-
bleia e que poderão en-
trar em greve caso a pre-
feitura não pague os sa-
lários de dezembro e o
13º. O prefeito argumen-
ta que os pagamentos
estavam em atraso devi-
do às retenções e não
repasses de recursos do
Fundo de Desenvolvi-
mento da Educação Bá-
sica (Fundeb) e do Trans-
porte Escolar. No entan-
to, com os valores que
chegaram vários paga-
mentos foram efetuados
ainda na semana passa-
da.

VEREADOR MARCELO MORAIS DIZ QUE
MEDIDA PREJUDICARÁ ANO ESCOLAR

PANFLETEIRO
Distribuo panfletos com honestidade e

econômica. Tratar Rua Francisco Bruno,
100 ou pelos fones 3531-8747 ou

99103-5441 André Luiz Bozeli
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Por João Oliveira

Advogados filiados à 42ª
Subseção da Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB) reuni-
ram-se em ato público em fren-
te à Justiça do Trabalho em
São Sebastião do Paraíso na
manhã de segunda-feira (21/1)
em reação à fala polêmica do
presidente Jair Bolsonaro em
entrevista concedida ao canal
de televisão SBT. Bolsonaro
disse que pretendia “extinguir
esse ramo da Justiça” e tam-

Advogados em Paraíso fazem manifesto em
apoio à permanência da Justiça do Trabalho

bém afirmou que existe “exces-
so de proteção” ao trabalhador
e que a justiça comum deveria
absorver essas ações trabalhis-
tas.

A manifestação que acon-
teceu em Paraíso também foi
realizada em diversas capitais
e municípios no interior do
país. Conforme o presidente da
42.ª Subseção OAB, Antônio
Carlos Pelúcio, foi uma orga-
nização da Ordem dos Advo-
gados a nível nacional e esta-
dual em apoio a Justiça do Tra-

balho e para deixar claro que
eles não concordam com a
extinção do órgão. “Se isso
acontecer, os impactos serão
terríveis para a população por-
que na Justiça do Trabalho nós
trabalhamos com os direitos
fundamentais do cidadão. Além
disto, como a Justiça do Tra-

balho é especializada apenas na
causa trabalhista, sua prestação
jurisdicional é muito mais rápi-
da, em média 11 meses”, des-
taca.

Segundo avalia Pelúcio,
caso aconteça a extinção da
Justiça do Trabalho, essas
ações terão que ser absorvidas
ou pela Justiça Comum esta-
dual ou pela Justiça Federal. “A
média de julgamento dessas
justiças é de quatro anos, so-
mente com esse dado podemos
imaginar o prejuízo que será
para o trabalhador. É importan-
te resaltar que a OAB não está
a favor apenas do trabalhador,
a Justiça do Trabalho é uma
justiça equânime e quando o
empregador também tem direi-
to ele é reconhecido pela Justi-
ça trabalhista, prova disto é a
participação de advogado em
nosso ato que advogam tanto
para o trabalhador quanto para
o padrão. Não queremos o fim
dessa Justiça, que é competente
e operosa”, completa.

Conforme explica a juíza
titular da Vara do Trabalho em
São Sebastião do Paraíso,
Adriana Farnesi e Silva, o ato
uniu diversas entidades que
escolheram o dia 21 para fazer
este manifesto em prol à Justi-
ça do Trabalho mediante as
declarações do presidente da
República no sentido de que a
Justiça do Trabalho teria que
acabar. Todavia, ela esclarece
que seria o fim da estrutura da
Justiça que por sua vez seria
absorvida pela Justiça Federal.

Para a juíza, a declaração de
Bolsonaro não tem
embasamento e suas intenções
dependem de emenda consti-
tucional. “De qualquer forma
foram manifestações que ofen-
dem a dignidade da Instituição.
Acredito que é uma vontade
dele e que pode ser concreti-
zada e, como o presidente da
OAB em Paraíso bem disse, é
preciso estar atento, embora
não exista nada concreto. En-
caro isto como uma afronta à
Justiça Trabalhista”, destaca.

Conforme a magistrada,
essa declaração traz certa pre-
ocupação a população, mas é
preciso destacar que  há uma
diferença entre extinguir a es-
trutura da Justiça do Trabalho
e extinguir os direitos trabalhis-
tas. “Não se fala em extinção
dos direitos, mas da estrutura
da Justiça do Trabalho, que é
uma Justiça que incomoda por
ser muito operante. Estatísticas
do Conselho Nacional de Jus-
tiça apontam que o prazo mé-
dio de julgamento na Justiça do
Trabalho é de 11 meses, ao
passo que na Justiça Comum e
na Justiça Federal é de aproxi-
madamente quatro anos”, des-
taca.

Segundo Adriana, a decla-

ração de Bolsonaro de que há
mais ações trabalhistas no Bra-
sil que no resto do mundo todo,
não tem fundamento. “Ele dis-
se isto, acredito eu, sem ne-
nhum dado estatístico concre-
to. Se existe milhões de ações
trabalhista no país, qual é o
motivo? O motivo é o
descumprimento das leis. A
Justiça do Trabalho integra o
Poder Judiciário e o que faze-
mos é cumprir as leis, que são
feitas pelo Poder Legislativo.
Os juízes trabalhistas são me-
ros cumpridores das leis. En-
tão, por que a Justiça do Tra-
balho incomodar? É por apli-
car as leis? Por que faz com as
leis sejam cumpridas?”, ques-
tiona Farnesi.

A juíza comenta ainda os
impactos da recente reforma
trabalhista para a Vara do Tra-
balho. “Não posso dizer que
sejam impactos positivos ou
negativamente, porque acredi-
to que todas as reformas, as-
sim como tudo em nossa vida,
têm seus aspectos positivos ou
negativos. Acredito que a re-
forma trouxe uma maior res-
ponsabilidade no ajuizamento
das ações e prova disto é que
diminuíram cerca de 40%, ten-
do em vista a questão dos ho-
norários de sucumbência; a
análise dos riscos da ação é
feito mais criteriosamente. Mas
há aspectos que trouxeram pre-
juízo ao trabalhador, a exem-
plo das horas in tínere, ou seja,
o deslocamento do trabalhador
até seu destino deixou de ser
contado como jornada de tra-
balho. Esse trabalhador que sai
da sua casa, por exemplo, para
trabalhar em outra região, mui-
tas das vezes enfrentando es-
trada em situações inadequadas,
em veículos inadequados e que
gastam um tempo grande de
deslocamento deixou de ter
essas horas contadas com par-
te da sua jornada”, comenta a
juíza.

A Vara do Trabalho em São
Sebastião do Paraíso abrange
os municípios de Bom Jesus da
Penha, Capetinga, Fortaleza de
Minas, Itamogi, Jacuí, Monte
Santo de Minas, Pratápolis e
São Tomás de Aquino, além de
São Sebastião do Paraíso. Se-
gundo destaca a magistrada as
ações que chegam entram em
pauta em um prazo de 15 dias,
sendo o processo todo julgado
em um prazo médio de 15 dias
para os sumaríssimos, aqueles
cujo valor da causa varia entre
dois salários mínimos e 40 sa-
lários mínimos; já o ordinário,
que são causas superiores a 40
salários mínimos o prazo varia
de acordo com a necessidade
das perícias.

“Gostaria de destacar que
os direitos dos trabalhadores
fazem parte dos direitos fun-

damentais garantidos pela
Constituição. O salário é sobre-
vivência e o trabalhador mere-
ce uma justiça especializada,
com juízes especializados e que
têm uma formação humana
para proteger o direito de to-
dos os trabalhadores, e é aí que
reside a importância da Justiça
do Trabalho: proteção dos di-
reitos fundamentais dos traba-
lhadores. A Justiça do Traba-
lha recolhe bilhões de reais aos
cofres públicos porque ela exe-
cuta as contribuições
previdenciárias que o emprega-
dor voluntariamente deixa de
cumprir. Se isso acontece,
existe a demanda trabalhista e
o juiz simplesmente faz a lei ser
cumprida e executa. A Justiça
do Trabalho tem ferramentas
de execução da lei muito im-
portantes e é justamente por isto
que ela incomoda, porque con-
segue fazer a entrega da pres-
tação jurisdicional: fazer com
que o empregador pague os
direitos sonegados ao trabalha-
dor e ainda executa os valores
devidos ao INSS, que são bi-
lhões. A Justiça do Trabalho não
causa prejuízo a União, muito
pelo contrário”, completa.

O advogado trabalhista e
conselheiro estadual da Ordem
dos Advogados do Brasil de
Minas Gerais, José Editis
David, destaca que repudia
qualquer movimento ou ação
que tenha como objetivo a
extinção da Justiça do Traba-
lho que, segundo ele, é um ór-
gão fundamental adentro da
organização judiciária brasilei-
ra, previsto na Constituição
Federal.

“O artigo 114 da Carta Mag-
na confere à Justiça do Traba-
lho a competência de julgar não
só os conflitos de interesses
individuais, mas também a
composição de conflitos cole-
tivos. Rechaçamos qualquer
projeto que tenha por objetivo
prejudicar a atividade diária da
advocacia, como também o
que retire o direito do cidadão
ao acesso à Justiça, e me com-
prometo como advogado,
como cidadão e como conse-
lheiro estadual da OAB/MG, tra-
var luta contra as medidas que
não atendam aos princípios de
uma sociedade justa e igualitá-
ria”, destaca.

Conforme  finaliza José
Editis, “mesmo não tendo no
Congresso Nacional qualquer
projeto visando a extinção da
Justiça do Trabalho, a catego-
ria está sempre atenta a qual-
quer ato que posso ir contra aos
princípios básicos da Justiça do
Trabalho e que possa causar
prejuízo á advocacia e à socie-
dade. Este pensamento se es-
tende, também, em defesa do
trabalho do Ministério Público
do Trabalho”.

FOTOS: Nelson P. Duarte
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Uma usuária do transporte
coletivo urbano de São Sebas-
tião do Paraíso procurou a re-
dação do Jornal do Sudoeste
para reclamar sobre a presta-
ção do serviço que é oferecida
na cidade. A mulher fez uma
série de reclamações principal-
mente quanto aos pontos de
paradas, da sujeira e dos ôni-
bus velhos em circulação, nas
linhas 2 e 5 que ela utiliza. Em
reposta o secretário municipal
de Trânsito e Transportes,
Miguel Félix de Souza, disse
que tem conhecimento da si-
tuação e que a empresa respon-
sável será acionada. “Estamos
realizando uma nova licitação
que acreditamos irá trazer vá-
rios benefícios para a comuni-
dade, com melhorias neste se-
tor”, disse o secretário.

Conforme a usuária, que
preferiu não ter seu nome di-
vulgado, esta não é a primeira
vez que ela faz uma ação con-
tra a precariedade do serviço.
“Em 2015 nós moradores do
bairro Verona e Jardim Acapul-
co já nos mobilizamos, fizemos
um abaixo assinado que foi le-
vado à Câmara de Vereadores,
prometeram que iriam tomar
providências, mas não tivemos
melhorias”, lamenta a aposen-
tada. Ela disse que fez uso da
Tribuna Livre em nome da co-
munidade, mas queixa que “foi
tudo em vão”, conta.

Ela reivindica que a popu-
lação quer ônibus melhores e
mudanças no serviço. “É pre-
ciso trocar a frota, se for o caso
colocar microônibus porque
em alguns lugares as ruas são
estreitas, se não tem que proi-
bir estacionamento em algumas
ruas como a Pimenta de Pádua,
onde os ônibus param no meio
e fecham o trânsito”, cita. Ou-
tra queixa da usuária é em re-
lação são os longos percursos
feitos pelos ônibus das linhas
2 e 5. “Precisamos de um ponto
próximo a Secretaria da Saú-

Usuária reclama do transporte
coletivo e Prefeitura faz
licitação para melhorar

de, dá muitas voltas até chegar
do outro lado na Unidade de
Pronto Atendimento (UPA)”,
comenta.

Outro dia presenciei um
acidente após uma freada for-
te e uma pessoa caiu dentro do
ônibus e outra quase foi atro-
pelada do lado de fora. “Tinha
que ter um acompanhamento
mais de perto da engenharia de
trânsito porque tem muita coi-
sa sendo feita”, opina. Ela pro-
testa até mesmo contra a po-
pulação que é muito acomoda-
da. “O povo aqui é muito
tranquilo, eu venho de fora e
não posso ficar concordando
com tudo que acontece, temos
de reclamar nossos direitos”,
diz.

A reclamante diz que os fun-
cionários não têm culpa. “O
pessoal é gente boa, todos os
motoristas já me conhecem,
mas eles cumprem ordem. O
problema está na empresa e em

quem organiza o trânsito é pre-
ciso observar estas questões”,
reivindica. Ela disse que está
disposta a novamente ir até aos
políticos, aos órgãos públicos
e até na empresa para tentar
melhorias para o setor. “É im-
portante não só criticar, mas
também apresentar ideias, su-
gestões acredito que também
podemos ajudar a melhorar”,
finaliza.

Através da Assessoria de
Comunicação, a reportagem
obteve a palavra do secretário
Miguel Felix, que reconheceu
que a situação precisa de mu-
danças. “Temos conhecimen-
to da situação desta e de ou-
tras queixas que chegam à se-
cretaria quase toda a semana”,
relata. Além das reclamações
sobre a situação dos ônibus,
motoristas que dirigem o ôni-
bus rápido demais, há casos de
pedidos de mudanças de itine-
rário, criação de novas linhas e

novos horários relata. “A em-
presa será notificada de todas
estas situações e vamos cobrar
providências pedir uma respos-
ta e se caso necessário toma-
remos as medidas que se fa-
zem necessário também”, fina-
liza.

Conforme Miguel Félix a
realização do processo de lici-
tação pública para selecionar a
empresa que será a responsá-
vel pelo transporte coletivo ur-
bano no município e na zona
rural deverá resolver todos es-
tes problema. “Tivemos um
novo edital publicado semana
passada e esperamos que o pro-
cesso seja concluído o mais
breve possível”, complementa.
O secretário disse que está dis-
posto a resolver todas as ques-
tões e que se coloca à disposi-
ção para receber as queixas e
atender a população e os usuá-
rios da melhor maneira possí-
vel.

Arquivo

Prestação de serviço de transporte coletivo urbano em Paraíso é alvo de crítica de usuária

A coluna “Falando de educação” abordará semanalmente
textos que apresentem conceituações e explicações gerais
sobre a educação brasileira visando conscientizar e informar
a sociedade sobre questões tão importantes dessa área do
conhecimento. Também serão publicados artigos que refli-
tam sobre situações pontuais da educação tanto no cenário
nacional, estadual e local. As reflexões e textos dessa coluna
terão a chancela do professor Cícero Barbosa – professor no
ensino fundamental da rede pública municipal de São Sebas-
tião do Paraíso e professor universitário na UEMG – Univer-
sidade do Estado de Minas Gerais – Unidade Acadêmica de
Passos.

Uma boa leitura a todos...

FALAR DE EDUCAÇÃO
Atualmente tenho visto com muita preocupação muitas

pessoas falando de educação, especialmente depois da mu-
dança no governo federal e nos governos estaduais nesse
início de 2019.

Isso não é novidade, afinal a educação sempre foi e con-
tinua sendo um dos temas mais falados seja no cotidiano das
pessoas, em casa na família, no trabalho, no meio político,
no meio empresarial, etc. 

O problema não é falar de educação, o problema é que
muitos profissionais sem a devida formação profissional que-
rerem opinar sobre a educação escolar e sobre como deve
ser a gestão da educação, como os professores devem atuar,
como devem ensinar, dentre outras particularidades.

Comentar sobre a educação de modo básico, corriqueiro
e comum é importante para que possamos conscientizar as
pessoas ao nosso redor sobre a importância que a educação
possui em nossa sociedade, o direito de expressão é garanti-
do a todos os cidadãos brasileiros.

Porém, fazer educação escolar não é uma coisa tão sim-
ples como parece. Discutir políticas públicas de educação,
opinar sobre a legislação educacional, avaliar a qualidade do
trabalho de um professor, avaliar a aprendizagem dos alunos,
comentar formação de professores, falar sobre o desempe-
nho das escolas e redes de ensino, discutir a qualidade de
materiais didáticos, avaliar instrumentos e métodos de avali-
ação educacional, definir currículo, etc., exige um conheci-
mento específico e aprofundado sobre a determinada temática
que se deseja.

Infelizmente a educação brasileira ao longo da história foi
e, infelizmente, continua sendo um campo de disputas políti-
cas sem o real entendimento de que ela deve ser respalda por
políticas de Estado e não por ações políticas partidárias.

Muito me estranha médicos, advogados, administradores
públicos, gestores empresariais, economistas, engenheiros,
militares, dentre outros diversos profissionais quererem e, o
pior, estarem opinando sobre temáticas tão complexas como
é o caso dos diversos temas relacionados à educação. E o
mais complicado dessa situação é que muitos dos profissio-
nais com essas formações de outras áreas do conhecimento
são aqueles que estão criando e tentando, por todo o Brasil,
implementar políticas educacionais, que segundo eles visam
à melhoria da qualidade da educação, são os gestores das
secretarias municipais e estaduais de educação, são ocupan-
tes de cargos do escalão mais elevado da educação brasileira.

Assim como falar de doenças, suas causas e consequências
requer um conhecimento específico e aprofundado da
temática, assim como falar de indicadores econômicos ne-
cessita de um conhecimento teórico que respalde a referida
argumentação, as discussões sobre as temáticas educativas,
sobre as escolas, e, sobretudo sobre o trabalho docente ne-
cessitam, mais do que em outros tempos, de um olhar técni-
co sobre as diferentes interfaces da educação.

As contribuições de todos os colegas das diversas áreas
do saber são bem-vindas nas discussões das políticas e da
gestão educacional, porém, tal como a palavra final sobre
um laudo de saúde é do médico, tal como é o advogado que
sustenta a defesa do seu cliente, que seja respeitado o papel
do professor, do pedagogo e dos demais profissionais da área
de educação na formulação das políticas públicas de educa-
cionais. Afinal, foram eles que estudaram para educar a soci-
edade e para gerir os processos educativos, são eles que co-
nhecem a realidade das escolas e salas de aulas Brasil afora.
Infelizmente, na maioria das vezes os educadores recebem
as decisões curriculares, operacionais, didáticas e políticas
que envolvem seu trabalho de cima para baixo sem a devida
participação no processo de discussão dessas decisões.

O princípio da gestão educacional democrática consa-
grado na Constituição Federal de 1988 e na LDB de 1996
ainda não é de fato uma realidade no cenário educacional
brasileiro.

É preciso que os educadores brasileiros se unam para
que tenham seus direitos e prerrogativas profissionais garan-
tidos e que então seja possível uma educação de fato pensada
por aqueles que efetivamente se dedicam ao fazer educativo
em nosso país.

É urgente que os políticos brasileiros compreendam que
as discussões sobre as questões educacionais devem ser re-
alizadas pelos profissionais que de fato entendem de educa-
ção. Faz-se necessário que os cargos públicos de gestão edu-
cacional independentemente do nível e esfera governamental
sejam ocupados por pessoas devidamente formadas na área
de educação e que tenham vivência e experiência de sala de
aula, de educação básica, de trabalho docente, pessoas que
tenham visão pedagógica e queiram uma educação de quali-
dade para todos.

Como se diz popularmente: falar, até papagaio fala. Po-
rém, o importante é falar com embasamento técnico, legal e
sobretudo com conhecimento da realidade.

Somente a educação pode transformar a realidade social
do nosso Brasil.

Prof. Me. Cícero Barbosa

Doutorando em Educação
Escolar pela UNESP –
Araraquara, mestre em Edu-
cação Escolar pelo Centro
Universitário Moura Lacerda,
também possui diversos cur-
sos de especialização pela
UFSJ, UFLA, UNIFEI, UFMG,
UNIRIO. É professor do en-
sino fundamental na rede
pública municipal de São
Sebastião do Paraíso, e pro-
fessor universitário da UEMG
– Universidade do Estado de
Minas Gerais – Unidade Aca-
dêmica de Passos.

Falando de
Educação
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1474

TERRENO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE:  vendo, área de
2.250 m². Tratar 3531-8514 ou
99121-4511

CASA BAIRRO MOCOQUI-
NHA:  vendo, próximo a Santa Casa
de Misericórdia. Tratar 3531-8514
ou 99121-4511

CASA NO CENTRO:  VENDO
OU TROCO POR OUTRA EM
FRANCA: com 2 dormitórios, com
armários, sendo uma suíte, sala am-
pla, cozinha ampla, com armários,
lavanderia e garagem. ÓTIMO NE-
GÓCIO. Tratar rua Dr. Placidino
Brigagão, 574, fone (35) 3558-6916
ou (35) 3531-5333

CASA NO VERONA:  Vendo, com
2 quartos, sala, cozinha, banheiros,
lavanderia, garagem para 2 autos, área
de lazer, localizada no bairro Verona.
Valor R$ 235 mil. Tratar com Adriano
Duarte (35) 9 9149-4398.

CASA EM CONSTRUÇÃO: Ven-
do, já telhada. Contém 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro e área de ser-
viço, localizada no Parque Belvedere.
R$ 105 mil. Tratar com Adriano (35)
9 9149-4398.

• GRANDE OPORTUNIDADE:
venda de um apartamento no centro
da cidade, edifício Credreal, todo re-
formado, com 3 quartos, sala ampla
com dois ambientes, banheira de
hidromassagem, apartamento com
piso de tábua (madeira), todo em
blindex  inclusive na sacada, cozinha
com armário e piso de porcelanato,
área de serviço com quarto com ar-
mários até ao teto. Garagem ampla
para um veículo, piscina e
churrasqueria. Tratar pelos fones:
3411-8608 (recado) ou 3531-2209
direto com a proprietária.

• OPORTUNIDADE PARA
CONSTRUTORES: Terreno de
1.123,00 metros na avenida. medin-
do 29,00m² de frente, 31,00m² nos
fundos, e 44,00 metros de lado en-
cerrando a área total de 1.123,75m²
R$250.000,00. Tratar (35) 3531-
4755 (35) 9 9178-7563

• CASA VENDE-SE BAIRRO
MORUMBI: 2 quartos, sala-cozi-
nha conjugada, banheiro, terreno de
300m², construção 60m² nos fundos
do terreno, valor R$ 80 mil. Tratar
16 99393-0766, aceito negociação.

• OPORTUNIDADE PARA
CONSTRUTORES: 09 terrenos
no Jardim Itamarati I Rua José Alves
Moreira. medindo 300 metros cada.
R$30.000,00 CADA. Tratar (35)
3531-4755 (35) 9 9178-7563

• TERRENO 300m² PORTAL
DOS YPÊS: vendo, todo murado,
muro 2,50m de altura reforçado.
R$ 85 mil. Tratar 99248-2750

• VENDE-SE 01 TERRENO 12 X
21: no loteamento Alto Paraíso lote
G, av. Maria de Lurdes Arantes
Almeida. R$ 65.000,00. Tratar (11)
99195-5658

• CASA PORTAL DOS YPÊS:
vendo, SEMI PRONTA, 3 quartos,
sala, cozinha, garagem, 2 banhei-
ro e quarto com suíte. Terreno de
300m² e 155m² de construção,
tudo murado. Valor R$ 180 mil.
Tratar 99248-2750

• VENDE-SE 02 CASAS EM
JACUI: no mesmo terreno medindo
10 x 25, uma pronta e outra para
acabar. R$100.000,00. Tratar (11)
99195-5658

• ALUGA-SE CASA: bairro San-
ta Maria, rua Maria Amélia, 200,
sendo 3 dormitórios, 1 suíte, sala,
cozinha e garagem para 2 carro.
Tratar com proprietário 99120-
8252 ou 99167-4154

• TERRENO RUA TIRADENTES:
medindo 13x25, valor de R$ 250
mil. Tratar no fone 99182-6831/
whatsapp

• ALUGA-SE SOBRADO: rua dos
Antunes, 1.251, centro, 1 suíte,
cozinha, 3 banheiros, área servi-
ço, garagem 2 carros, com armá-
rios e cozinha americana. Con-
tato (35) 3531-8098 e 98841-9144

• MOTOR ELÉTRICO PARA
BARCO MARINE SPORTS
PHANTOM 44LB: vendo semi-
novo. Valor R$ 490,00. Contato
(35) 3531-8098, 98841-9144 e
99135-6727

• VENDO TERRENO NO BAIR-
RO ALTO PARAÍSO: 250m², com

vista privilegiada, oportunidade
imperdível em um dos bairros que
mais valorizam, venha construir
sua casa com uma das vista mais
bonitas da cidade do nascer do sol.
R$ 75.000,00. Tratar pelo celular
(35) 99911-8913 whatsapp

• ALUGA-SE CASA CENTRO:
COM 4 QUARTOS: uma suite,
sala, cozinha, 1 vaga de garagem e
área de serviço, acabamento novo.
tratar 99155-1100

• TERRENO – MEDITERRANÈE
1: Vende-se área contendo 250 m2.
No Jd. Mediterranèe 1 na rua Artur
Teixeira, quadra 41 lote 15 por R$
92 mil. Tratar (35) 9 9942-6466 c/
Daniel.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização e
vista, aos fundos da Igreja/Capela,
escriturado. Interessados falar com
Paulo: 3531-2476 ou 98401-0854.

• VENDO CHÁCARA 2.450m²
NO CONDOMINIO CAMPO
ALEGRE. contendo casa com copa/
cozinha, quarto, banheiro, sala, área
de lazer com churrasqueira e banhei-
ro externo, pomar formado. Tratar
fone: (35) 99157-2758

• VENDO CASA NO BAIRRO DE
ALTO PARAÍSO: porcelanato,
massa corrida, parte elétrica de led,
3 quartos, sendo uma suíte, cozinha
Americana, sala, banheiro social, la-
vanderia e garagem. Possui fino aca-
bamento. Contato: Valdir ZAP:
98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JARDIM
DAS PAINEIRAS 676m²: SITUA-
DO À Rua Professor Benedito
Ferreira Calafiori de esquina com a
Rua Pichitelli Piccirillo. Tratar fone
(16) 98109-1677

• VENDO OU TROCO CASA
RESIDENCIAL: por gado ou veí-
culo. Local:  Bairro Morumbi - Rua
Ana Alarcon. Contato: (35) 98445-
0598    (35) 99161-1132

• TERRENO NO ESTÂNCIA
ARARAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tratar
35 98843-7172 R$ 37 mil.

• TERRENO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE: VENDE-SE,
Rua dos Carvalhos com área de
2.605 m2. Contato:  9-9867-8403

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado, com
calçada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja Ma-
triz. Na rua Tenente José Joa-
quim. Tratar 99975-0101

• TERRENO RUA CESARINO
FABRO: VENDE-SE – Jardim
Vitoria com área de 431,75 m2.
Contato:  9-9867-8403

• ALUGO CASA COMERCIAL
NO CENTRO: ideal para escri-
tórios, clínicas e cursos. Na rua
dr. Placidino Brigagão, 690. Óti-
ma localização, facilidade para
estacionar. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas Clu-
be. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São Sebas-
tião do Paraíso, área de 6 hectares,
casa com 3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para casei-
ro, edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo 2 qui-
lômetros em estrada de terra. Tratar
com o proprietário pelos tel. (35)
3531-2999 ou (35) 9 8814-5784.

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sendo
4 quartos com 2 suítes, armários
embutidos, garagem para 2 carros R$
210 mil. Tratar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localização -
Rua Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, armários
embutidos, sala ampla, wc social,
copa cozinha, garagem coberta, jar-
dim na frente, quintal, casa de fun-
dos com quarto, banheiro, lavande-
ria e cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 (35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José I,
em São Sebastião do Paraíso. Sala,
cozinha, 3 quartos sendo 1 suíte, área
de serviço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 3558 – 1517 com o proprietá-
rio.

IMÓVEIS

ORAÇÃO

DIVERSOS

• CARRETA 2 RODAS | ARADO
STA ISABEL 2 DISCOS | LÂMI-
NA TRASEIRA TATÚ | CAÇAM-
BA TRASEIRA | GRADE NIVELA-
DORA: Todos em ótimo estado.
Tratar celular 99911 8008

• VENDAS DE EQUINOS: Infor-
mações e fotos c/ Fernando  9 9981-
1226
*com genetica Bad Boy Tandy - 2
vezes campeao nacional

• CASAS EM UBATUBA: Aluga-
se casa em Ubatuba para temporada
e fins de semana. Tratar com Rita,
Bairro Perequê Açu próximo ao cen-
tro da cidade Telefone: (12) 3832-
3317 ou pelo Whatsapp: (12) 99713-
2925

• VENDO SEMENTES DE PAS-
TAGENS COM ALTA PUREZA,

tenho todas as variedades. Con-
tato: Valdir ZAP: 98409-5354

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro e cru-
zados. Tratar (35) 9 8868-6720 –
Antonio.

• MADEIRA PARA ESCORA-
MENTO DE CONSTRUÇÃO:
vendo, de toda medida. Tratar
99975-1984

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar 3558-
1404 / 9851-1442 falar com Nilson.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552whatsapp 9-8863-5553 (VIVO)

CASAS PARA VENDA:

Azul Ville   R$ 140.000,00 - Cód.: 2168
Área de terreno: 200m ² Construção:60m² - 02 DORMITÓRIOS, SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO. LAJE E PISO FRIO.

Califórnia Garden   R$ 230.000,00 - Cód.: 2112
Área de terreno: 250m ² Construção:120m² - 03 DORMITÓRIOS S/01
SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM P/02 CARROS, LAJE E PORCELANATO

Conj. Monsenhor Mancini  R$ 170.000,00 - Cód.: 2005
Área de terreno: 300m ² Construção:100m² - 03 DORMITÓRIOS, S/01
SUÍTE, SALA, COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO, BANHEIRO SOCIAL,
GARAGEM 02 CARROS, LAJE E PISO FRIO E TACO.

Irmãos Bello  R$ 450.000,00 - Cód.: 1932
Área de terreno: 200m ² Construção:142m²
03 DORMITÓRIOS S/01 SUÍTE COM ARMÁRIO, BANHEIRO SOCIAL C/
ARMÁRIO, COZINHA PLANEJADA, SALA, COPA, GARAGEM P/01 CARRO
E MOTO, LAJE, TACO E PORCELANATO.

Jardim Acapulco  R$ 350.000,00-  Cód.: 437
Área de terreno: 250m ² Construção:130m² - 3 DORMITÓRIOS, SENDO
01 SUÍTE, SALA PARA 02 AMBIENTES COM LAVABO, COZINHA,
BANHEIRO,GARAGEM PARA 04 CARROS.LAJE  E PORCELANATO.
EDÍCULA COM BANHEIRO.

Jardim Alvorada  R$ 130.000,00- Cód.: 2046
Área de terreno: 135m ² Construção:70m² - ACEITA IMÓVEL DE ATÉ R$
90.000,00 COMO PARTE DE PAGAMENTO. 2 DORMITÓRIOS, SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, GARAGEM COBERTA P/
01 CARRO E DESCOBERTA P/ + 3. LAJE E PISO FRIO, TELHAS DE
BARRO.

Jardim América  R$ 280.000,00 - Cód.: 2012
2 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA COM
GABINETE, LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS. ALARME, CERCA
ELÉTRICA, PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR.

Jardim América  R$ 250.000,00 - Cód.: 2031
Área de terreno: 200m ² Construção:170m² - Construção de tijolos, com
cerca elétrica, portão eletrônico. 3 dormitórios, sendo 1 suíte, sala, jd de
inverno, cozinha com gabinete, banheiro social, garagem p/ 02 carros,
nos fundos área de lazer com churrasqueira, forno e fogão à lenha e
lavanderia.

Jardim Bernadete  R$ 650.000,00 - Cód.: 1741
Área de terreno: 500m ² Construção:280m²  - ACEITA TERRENO COMO
PARTE DE PAGAMENTO. 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS
OS DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, SUÍTE COM BANHEIRA, AMPLA
SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, DESPENSA, LAVANDERIA,
AMPLA ÁREA PARA CHURRASCO COM W.C., FORNO E FOGÃO À LENHA,
CAMPINHO DE AREIA, PISCINA COM HIDROMASSAGEM, GARAGEM
P/ 02 CARROS. LAJE, TACO E PISO FRIO.PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA
AQUECIMENTO SOLAR.

Jardim Bernadete  R$ 210.000,00 - Cód.: 530
4 DORM, SALA, COPA-COZ, BAN, ÁREA DE SERV, GARAG P/ 1 CARRO.
LAJE E PISO FRIO.

Jardim Canadá  R$ 220.000,00 - Cód.: 593
Área de terreno: 230m ² Construção:130m² - 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1
SUÍTESALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/
2 CARROS. LAJE PIO FRIO, PRÉ DISPOSIÇÃO P/ AQUECIMENTO
SOLAR.

Jardim Coimbra  R$ 350.000,00 - Cód.: 2001
Área de terreno: 240m ² Construção:185,16m² - 03 DORMITÓRIOS S/ 01
SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL. ÁREA DE LAZER
COM COZINHA EXTERNA E CHURRASQUEIRA, BANHEIRO SOCIAL, 01
CÔMODO, COM LAJE E PORCELANATO, AQUECIMENTO SOLAR.

Jardim Coolapa  R$ 350.000,00 - Cód.: 112
Área de terreno: 330m ² Construção:230m² - 4 DORMITÓRIOS, SENDO 1
SUÍTE, 3 SALAS, COPA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE LAZER COM
PISCINA PEQUENA, GARAGEM PARA 02 CARROS. LAJE  E PISO  FRIO.

Jardim Acácias  R$ 120.000,00 - Cód.: 1020
Área de terreno: 250m ² Construção:74,32m² - 02 DORMITÓRIOS, SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO COBERTA, GARAGEM
P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

Jardim Diamantina  R$ 140.000,00 - Cód.: 2141
Área de terreno: 160m ² Construção:70m² - EM CONSTRUÇÃO. 03
DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/02 CARROS, LAJE E PISO FRIO.

Jardim Diamantina  R$ 132.000,00 - Cód.: 1952
Área de terreno: 160m ² Construção:59m² - 03 DORMITÓRIOS, SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA P/
GARAGEM.

Jardim Dona Augusta  R$ 200.000,00 - Cód.: 1990
Área de terreno: 225m ²  - 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01/SUÍTE,
SALA,COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM
02 COBERTA, LAJE, PISO FRIO, CERCA ELÉTRICA, PORTÃO
ELETRÔNICO, AQUECIMENTO SOLAR CHUVEIRO.

Jardim Europa  R$ 220.000,00- Cód.: 1293
Área de terreno: 206m ² Construção:120m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE
SERVIÇO, ÁREA DE CHURRASCO, LAJE E PISO FRIO, DESPENSA COM
W.C. (inacabada), PISO FRIO EM TODO O QUINTAL.

Jardim Europa  R$ 160.000,00 - Cód.: 928
Área de terreno: 200m ² Construção:90m² - 02 DORMITÓRIOS, SALA,
COPA-COZ, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO,
ÁREA DE SERV, COMODO COMERCIAL : 12m² C/ BANHEIRO.

Jardim Independência  R$ 600.000,00 - Cód.: 2041
Área de terreno: 250m ² Construção:186m²  - 3 DORMITÓRIOS, SENDO
2 SUÍTES, 01 SUÍTE COM CLOSET E HIDRO, SALA, COPA-COZINHA
COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE LAZER COM W.C,
ESCRITÓRIO, EDÍCULA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.
AQUECIMENTO SOLAR.

Jardim Independência  R$ 390.000,00 - Cód.: 1519
Área de terreno: 240m ²  - 03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE, 02
SALAS, COZINHA COM ARMÁRIOS, 02 DORMITÓRIOS COM SACADA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, AR CONDICIONADO NA SUÍTE
E NA SALA DE JANTAR, PORCELANATO, LAJE E DESPENSA.

Jardim Mediterranêe   R$ 170.000,00 - Cód.: 2029
Área de terreno: 163,29m ² Construção:150m² - 02 DORMITÓRIOS, SALA,
COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM
P/02 CARROS, PISO FRIO, LAJE E PVC NA COZINHA, AR-
CONDICIONADO.

Jardim Mediterranêe   R$ 320.000,00 - Cód.: 2264
Área de terreno: 260m ² Construção:104m²  - 3 DORMITÓRIOS, SENDO
1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO, PRÉ-
DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR, RECÉM CONSTRUÍDA.

Jardim Ouro Verde   R$ 420.000,00 - Cód.: 1543
Área de terreno: 300m ² Construção:166m² - ACEITA IMÓVEL COMO
PARTE DE PAGAMENTO. 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE COM
CLOSET, SALA PARA 02 AMBIENTES COM SANCAS, COPA-COZINHA
COM GABINETE, ÁREA DE LAZER COM CHURRASQUEIRA E W.C. LAJE
E PORCELANATO, PORTÃO ELETRÔNICO.

Mocoquinha   R$ 115.000,00 - Cód.: 749
2 DORM, SALA, COZ, BANH, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 2 CARROS.
LAJE E PISO FRIO.

Parque das Andorinhas R$ 200.000,00 - Cód.: 1706
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM COBERTA P/ 01 CARRO E DESCOBERTA P/ + 2.
LAJE E PISO FRIO.

São Sebastião R$ 140.000,00 - Cód.: 1844
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM. LAJE E PISO FRIO. RECÉM
CONSTRUÍDA.

• PROCURO SERVIÇO EM
GERAL: tenho 33 anos, boas
referências, Recado 98711-5182 com
Tadeu

• CUIDADORA DE IDOSO:
tenho certificado, auxiliar de limpeza
e cozinha. Tratar no telefone: 99741-
0124

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha

OPORTUNIDADES

Pedroso, cuido de idosos durante o
dia ou a noite. Tenho referência.
Tratar 9 9917-4260 ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Fundamen-
tal  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)  séries,
Ensino Médio, Vestibular e
Concurso Publico. Fale com Priscila.
Informação pelo telefone: (35) 9177-
1308.

• HONDA FIT LX: flex, automático, banco em couro, único dono, com
baixa quilometragem (carro só fica na garagem) ano 2010. Tratar 3531-1186
ou 99136-7716

• CAMINHÃO FORD F600 BASCULANTE TOCO: vendo, motor
MWM, 1980, branco, freio a ar, diferencial Tincão, pneu 1000, direção
hidráulica e mecânica boa. Tratar 3558-3281 com Luiz Domingos

• PARATI 2006 COMPLETA 1.6: vendo, cor prata, documentação em dia e
em ótimo estado. Tratar com Assis 35 99947-6732

VEÍCULOS

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião do Paraíso,
área de 6 hectares, casa com 3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para caseiro, edícula, pequena
represa. A 7 quilômetros de Paraíso, sendo 2 quilômetros em
estrada terra. (35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

VENDO TERRENO, situado nesta cidade, no loteamento
denominado JARDIM VITÓRIA II, RUA VEREADOR
ALFREDO RIBEIRO, medindo 11,33 metros de frente. Com
293,18m² metros quadrados. Ao lado do Jardim
Bernadete. Valor: 105.000, 00 Contato:  Ronnie Von (35) 9
9158-4414 (35) 3531-7618

ÁREA NO JARDIM EUROPA
Vende-se área de 750 metros quadrados

na Avenida Itália, esquina com rua
Hungria, confrontando com o Parque de

Exposições. Valor a combinar
diretamente com o proprietário Michel.

Informações pelo telefone (35)
3531-2838 no horário de 8 às 15 horas.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Aromaterapia é uma técnica muito antiga, tendo apro-
ximadamente 4500 anos de história. Consiste em usar óle-
os essenciais e outros tipos de fragrâncias para curar di-
versas doenças e melhorar o bem-estar físico e psicológi-
co de uma pessoa.

A utilização dos aromas foi primeiramente em seres
humanos. Quando começaram a notar melhoras significa-
tivas no quadro da saúde, foi estendida para os animais de
estimação, aonde se pode observar que cachorros
estressados, bravos e hiperativos ficavam bem mais cal-
mos e relaxados após a terapia. Como o olfato dos cachor-
ros é muito apurado, os óleos não devem ser utilizados na
mesma intensidade que nos seres humanos. As essências
precisam ser mais diluídas, para que o cheiro fique fraco e
não prejudique o pet; a diluição deverá ser na proporção
de3 a 4 gotas do óleo essencial, em água, colocado em um
borrifador, aonde, deverá ser borrifado próximo ao seu pet.
O uso é seguro e não causa problemas a saúde, desde
que seja realizada por um profissional. 

Serão aqui destacados alguns óleos essenciais e seus
benéficos para o pet. ÓLEO DE CEDRO – conhecido por
ter a capacidade de repelir e matar pragas, como pulgas.
Apresenta propriedades anticépticas para os pulmões,
fortalecedor da função renal, anda auxilia no senso de
segurança, quando ocorrem separações do dono. Já o
ÓLEO DE LAVANDA – proporciona um efeito calmante em
cães, como também em seres humanos. Pode aliviar a
ansiedade quando o seu pet irá sair para passear de car-
ro. Este óleo poderá ser utilizado quando o seu cão esti-
ver estressado, ajudando a diminuir a hiperatividade.
ÓLEO DE CAPIM LIMÃO – conhecido por repelir insetos,
pulgas, carrapatos e mosquitos, devido ao seu alto con-
teúdo de citral e geraniol. ÓLEO DE CITRONELA – apre-
senta habilidade de repelir insetos

Os gatos não têm um mecanismo importante de
desintoxicação, isso significa que, para evitar um possível
acúmulo de metabólitos tóxicos no organismo, o dono deve
ser muito cauteloso ao usar a aromoterapia e seus óleos
essenciais com gatos e evitar completamente qualquer  um
contendo fenóis.  Destaca-se a  importância do médico
Veterinários no diagnóstico de doenças em animais e de-
vem sempre ser consultados quando seu animal de esti-
mação está apresentando sintomas graves ou persisten-
tes, no entanto, os seguintes óleos essenciais podem ser
usados   em primeiros socorros e são, geralmente, consi-
derados seguros para uso a curto prazo. Mas qualquer
dúvida, consulte seu veterinário ou um aromaterapeuta.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

AROMATERAPIA
PARA CÃES

RECEITAS DO GUARI

Frango, cambuquira,
com arroz e angu

INGREDIENTES
1 frango caipira limpo e cortado pelas juntas
1 maço de broto de abóboras
½ kl de fubá para o angu
5 dentes de alho amassados
1 cebola, cortado miúdo
1 pimentão verde, 1 tomate maduro
Cheiro verde
MODO DE PREPARAR

Depois de abater o frango, guarde o sangue
para o molho com um pouco de limão. Refogue o
frango no alho e cebola, regando com água até
dourar. Refogue a cambuquira (brotos de
abóboras) com o frango. Faça o angu, mole. Sirva
a cambuquira com o angu e caldo do molho de
frango. Acompanha arroz branco. Prato pronto,
bom apetite.

O Governo do Estado assi-
nou um edital de apoio à coleta
seletiva destinado às adminis-
trações municipais. Este é mais
um passo de Minas Gerais
rumo à gestão de seus resídu-
os sólidos, já que o documen-
to estabelece condições de par-
ticipação em processo seletivo
para municípios interessados
em receber apoio técnico para
implantação ou ampliação de
seu programa de coleta seleti-
va. As cidades interessadas em
participar da seleção têm pra-
zo até o dia 15 de fevereiro para
se inscrever e as vagas serão
limitadas.

O termo foi assinado pelo
secretário de Estado de Meio
Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável e também presiden-
te da Fundação Estadual do
Meio Ambiente (Feam) em
exercício, Germano Vieira. A
seleção é direcionada a muni-
cípios mineiros integrantes de
consórcios públicos intermuni-
cipais. As cidades interessadas
em participar da seleção têm
prazo até o dia 15 de fevereiro
para se inscrever. Serão sele-
cionados 19 municípios, de
acordo com critérios estabele-
cidos no edital.

As inscrições devem ser
feitas pelo site da Feam ou do
Instituto de Gestão de Políti-
cas Sociais (Gesois), que atu-
am em parceria nesta ação.
“Esse trabalho é mais uma ini-
ciativa do Governo de Minas
para aprimorar a política de
gestão de resíduos. Nosso ob-
jetivo é dar todo suporte neces-
sário para que os municípios
cumpram as metas estabe-
lecidas pelas Políticas Estadu-
al e Nacional de Resíduos Só-
lidos. Essa é uma das priorida-
des do Governo Zema”, desta-
ca o secretário.

Caberá ao Instituto Gesois
prestar apoio técnico aos mu-
nicípios contemplados pelo
edital, usando metodologia es-
pecífica definida pela Feam.
“Nossa equipe técnica irá até
os municípios e fará a
capacitação das equipes até que
seja possível implantar a cole-
ta seletiva”, afirma a coorde-

Governo apoia municípios para
 a realização da coleta seletiva

Desde o ano passado serviço de coleta seletiva vem sendo revitalizada em Paraíso

Arquivo

nadora geral do Instituto
Gesois, Vera Christina Lanza.
Serão habilitados para a sele-
ção apenas os municípios que
encaminharem toda a docu-
mentação solicitada no edital
devidamente preenchida e as-
sinada. A comissão avaliadora
irá analisar os documentos e
informações para validação da
inscrição. Inscrições incomple-
tas ou realizadas fora do prazo
não serão aceitas.

De acordo com o diretor de
Gestão de Resíduos da Feam,
Renato Brandão, a estruturação
da coleta seletiva dos municí-
pios é um fator fundamental
para a gestão ambiental, pois
torna possível retirar grande
parte dos resíduos destinados
aos aterros sanitários e direci-
oná-los à cadeia produtiva. “A
intenção do Estado é auxiliar os
municípios para que, a longo
prazo, possam manter ou até
ampliar a coleta”, diz.

Entre alguns dos requisitos
do processo seletivo para os
municípios é exigido que ele
seja integrante de consórcio

municipal, operar, encaminhar
ou assumir compromisso de
encaminhamento de seus resí-
duos para empreendimento re-
gularizado, em regularização ou
passível de regularização
ambiental. Também deverá
comprometer-se em arcar com
os custos de aquisição ou ade-
quação de equipamentos para
logística de coleta e transporte
de resíduos, materiais de divul-
gação e mobil-ização da popu-
lação, local e equipamentos
para as reuniões e seminários,
alimentação e estadia para os
participantes, se for caso, bem
como outros custos vinculados
à implantação ou ampliação da
coleta seletiva.

DESEMPATE
A gerente de Resíduos Só-

lidos Urbanos da Feam, Deni-
se Bruschi, explica que “caso
o número de municípios sele-
cionados seja superior a 19,
serão avaliados os critérios de
desempate para a classifica-
ção”. Segundo ela, os critérios
para definição são desde a in-

tegrar consórcio composto
pelo maior número de municí-
pios candidatos, que estejam
aptos a ser selecionados; pos-
suir organização de catadores
atuante, preferencialmente ca-
dastrada no programa Bolsa
Reciclagem. Ainda é critério a
ser observado, dispor de galpão
apropriado para instalação da
infraestrutura mínima necessá-
ria aos serviços de coleta sele-
tiva; ser sede de empreendi-
mento compartilhado de trata-
mento ou disposição final dos
Resíduos Sólidos Urbanos
(RSU) e realizar o tratamento
da matéria orgânica.

Denise Bruschi ressalta,
ainda, que o tratamento da
matéria orgânica e a separação
do resíduo é fundamental.  “Os
resíduos orgânicos, hoje, re-
presentam 50% do resíduo só-
lido urbano. Já os recicláveis,
cerca de 30%. O ideal seria
conseguir separar e encami-
nhar adequadamente esses re-
síduos para que somente 20%
do total fosse destinado para os
aterros sanitários”, observa.

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,
vacinações contra brucelose e GTAs.

Eutanásia em grandes e pequenos animais.


